

## DESDE MADRID

### Hipótesis injuriosas

Ha desmentido el Gobierno francés o su ministro de Negocios extranjeros, que para el caso es igual, la información publicada por un diario de París atañente a las supuestas condiciones de paz comunicadas a Abd-el-Krim por Francia y España. Y ayer, en la Presidencia, facilitaron una nota oficiosa, declarando que el Gobierno español hace suya la del francés, que refleja fielmente la realidad.

Cuesta trabajo creer que quepa en cabezas humanas el disparate de que las naciones protectoras de Marruecos hayan tenido gesto o hecho además humillante ante la disidencia que acudida Abd-el-Krim, y cuesta trabajo creer que tenga asentimiento tal disparate, porque basta el simple buen sentido para que se comprenda que el ejercicio del protectorado es del todo incompatible con la bancarrota de la autoridad, y no serían naciones autorizadas las que dejasen de aparecer a los ojos de sus protegidos como indiscutiblemente superiores. Si Francia y España dieran un solo paso que permitiera suponerlas en traza de postulantes de las benevolencias rifeñas, apenas hubieran movido los pies podría decirse de ellas, y los hechos corroborarían el dicho, que habían renunciado a la misión que les fué atribuida.

Tan lo creemos nosotros así, que antes tendríamos, no ya por posible, sino por verosímil e incluso por probable, que las dos naciones, boy aliadas para fines concretos de la política marroquí, renunciaran a ganar para la civilización el Norte africano, que el seguir una conducta que evidentemente discreparía de sus tradiciones de exquisita sensibilidad colectiva y que trocaría a los tutores en tutelados.

No es eso. Francia y España no han pedido la paz, no tienen por qué ni para qué pedirla, y en ningún caso se rebajarían a solicitarla. Lo que los Gobiernos de Francia y de España han dicho reiteradas veces, hay que repetirlo una más, porque «ex abundantia cordis os loquitur», es que aman la paz y desean vehementemente el término de la violencia; que prefieren la persuasión a la imposición de los

métodos suaves y blandos de la higiene, a las maneras implacables y duras de la cirugía, y en cuantao a las medicaciones, más están por la terapéutica de miel que por la de hiel; de suerte que si se acercase a aquéllos algún emisario del campo rebelde en busca de la paz, no sólo no pondrían estorbos ni le suscitarían dificultades en el camino para que fácilmente la encontrara, sino que de zñadidura responderían al pedimiento con espíritu de generosidad, de perdón y hasta, en lo que no fuese imprudencia o insensatez, de olvido.

Esto, que es lo que piensan y sienten franceses y españoles, han podido y aun debido decirlo, y por eso, en cierta manera, lo han dicho, para que no lo ignorase nadie y lo supiera el propio cabecilla rebelde, los Gobiernos de las dos naciones o personas que han llevado su representación; pero ello no es, en modo alguno, gesto de postulantes indelicados, sino además de dadiosos; no es actitud que humilla, y si actitud que exalta; es la «venganza generosa» de que habla nuestro épico Ercilla, de aplicación dondequiera que se trate de armonizar y no de sojuzgar.

Y esto bien se ve que es cosa muy diferente de una petición, de un ruego o de una insinuación que pudiera interpretarse como demanda de paz por parte de Francia y de España. No hay, no decimos motivo, pero ni aun el más insignificante pretexto que autorizara semejante suposición, injuriosa para los franceses. En cuanto a los españoles, que durante tantos años han permanecido fieles a sus compromisos, no iban a darles de lado precisamente cuando todo permite esperar que estén para concluir los caminos llenos de baches, cuestas y cortaduras, y para comenzar los llanos despejados y libres de todo peligro.

Francia y España no han tenido por qué presentar proposiciones de paz al cabecilla rifeño: se hallan en condiciones para otorgarla, y no en trance de pedirla, por lo mismo que tienen medios sobrados para, en su día, si las circunstancias lo requieren, imponerla.

Miguel Peñafior.

durante la última feria ha emitido el fallo en la siguiente forma:

Castillos: Primer premio, de 400 pesetas, a don Antonio Caballer, de Moncada. Segundo premio, de 300, a don Manuel Martínez, de Benumámet.

Tracas: Primer premio, 400 pesetas, a don Vicente Jericó, de Torrente. Segundo, de 300, a don Juan Bautista Faubel, de Liria. Tercero, de 200, a don Basilio Más, de Alfafar.

El Jurado ha podido observar el gran esfuerzo realizado por los pirotécnicos concursantes, pero antes de juzgar sus trabajos ha de hacer constar que las tracas presentadas por los pirotécnicos don Vicente Caballer y don Luis Bronchú, aunque resultaron de un mérito extraordinario, más que tracas pueden considerarse como finales de castillo, en vista del sinnúmero de accesorios que acompañaban a la verdadera traca de cuerda.

También acordó proponer a la subcomisión de fuegos conceda una cantidad inferior al importe del tercer premio a los pirotécnicos don Vicente Caballer, don Luis Bronchú, don José Más y don Ramón Arnal.

Fuegos aéreos: Primer premio, de 350 pesetas, a don Vicente Caballer, de Godella. Segundo, de 250, a don Luis Bronchú, de Godella. Tercero, de 200, a don Antonio Caballer, de Moncada.

Igualmente acordó proponer a la subcomisión un cuarto premio para el pirotécnico don Juan Bautista Faubel, de Liria.

### Multas.

El alcalde ha impuesto multas de 25 pesetas a los siguientes señores por tener perros sueltos o sin bozal en la vía pública:

Don Francisco Lara, calle Doctor Romagosa, 8; don Ramón Zamora, camino Benimaclet, 4; don Antonio Prats, calle Martín Mengod, 12; don Francisco Esteban, Avenida Puerto, 76; doña Delfina Lázaro, Llano del Remedio, 7; doña Carmen Albiol, calle Ercilla, 13, y don Juan Francisco García, Pelayo, 18.

### Telegrafos.

El presidente de la comisión de Banda municipal, señor Medrano, ha recibido el siguiente telegrama: «De vuelta de su excursión a la inolvidable Valencia del Orfeón Pamplonés, saluda a usted y reitera su testimonio de afecto y gratitud por sus molestias y bondades. Saludos personales afectuosos maestro Múgica, Mariano Arteaga.—Aranzadi, presidente.»

### Aprobación.

El señor alcalde ha decretado el primer grado de apremio, consistente en el 5 por 100 sobre sus cuotas, a los deudores del arbitrio sobre alcantarillado de Villanueva del Grao, durante el período de cinco días, que finalizará el 17 del actual. Se participa a los señores contribuyentes para que puedan retirar sus recibos en la planta baja del Ayuntamiento, fachada nueva.

### Animación.

De conformidad con las bases de las respectivas emisiones, en el mes corriente, y a las doce horas, se celebrarán en estas Casas Consistoriales los sorteos que a continuación se indican, bajo la presidencia de esta Alcaldía o teniente de alcalde en quien delegue, y con asistencia de la Junta de Inspección y Vigilancia o de los vocales de la comisión de Hacienda, que corresponden al primer trimestre del ejercicio económico 1925-26:

Día 18.—50 sorteo por decenas para la amortización de 150 «Obligaciones amortizables de la ciudad de Valencia», y 22 sorteo por decenas para la de 60 «Bonos de la ciudad de Valencia», primera emisión.

Día 19.—14 sorteo para la amortización de 42 «Obligaciones para el saneamiento de Pueblo Nuevo del Mar».

Día 20.—12 sorteo por decenas para la amortización de 90 «Obligaciones amortizables de la ciudad de Valencia: Mercados», y 18 sorteo por decenas para la de 60 «Bonos de la ciudad de Valencia», segunda emisión.

Valencia, 6 Agosto de 1925.—El alcalde accidental, Torrén.

### Recortes.

Por arbitrio de carnes: Matadero general, 2.690'99 pesetas; matadero del Grao, 393'48; matadero del Cabañal, 270'09; matadero de Benimámet, 35'06 pesetas.

Estaciones sanitarias, 1.384'78 pesetas.

Por análisis examen de sustancias, 500'07 pesetas.

Por circulación rodada, 1.050 pesetas.

Por arbitrios extraordinarios, pesetas 435'63.

Por bebetas, 4.201'70 pesetas.

Total, 10.961'80 pesetas.

## Los armamentos de Europa Civilización salvaje

Según la estadística últimamente publicada por la Liga de las Naciones, los ejércitos europeos están integrados en la actualidad por seis millones de hombres.

Esta enorme cifra de individuos puestos en pie de guerra para las naciones se respeten mutuamente, nos sugiere dolorosas consideraciones de orden económico y moral.

No es exagerado suponer que el sostén de cada soldado, incluidos alimentación, ropa y nóminas de jefes y oficiales cuesta a las respectivas naciones cinco pesetas diarias. Tampoco creemos exageración valuar en otras cinco pesetas lo que cada individuo alistado en filas deja de producir.

Añadense a esto los gastos de la Marina de guerra, caballos, municiones, aeroplanos, armamentos, etcétera, etc., y nadie conceptuará excesivo aumentemos diez pesetas más por cada individuo.

Los cuarteles, pabellones, hospitales y otras dependencias que dejan de tributar, no importarán un gasto inferior a diez reales diarios por soldado, con todo lo cual se llega a la conclusión de que el ejército europeo actual cuesta a nuestro continente la suma exorbitante de ciento cincuenta millones de pesetas diarias, o sea cincuenta y cuatro mil setecientos veinte millones de pesetas anuales.

Calculando en dos pesetas diarias el sustento de un individuo, la mayoría gasta menos, con lo invertido en los ejércitos europeos podrían vivir setenta y cinco millones de personas, es decir, mayor número que el que suman la población de Francia, España y Portugal unidas.

Dicen bien los americanos al afirmar que Europa irá totalmente a una completa ruina financiera o a nuevos conflictos armados si no adopta un rápido y general desarme.

Pero con ser tan grave este as-

pecto de la cuestión que nos ocupa, le conceptuamos sin importancia comparado con el aspecto moral.

Es sencillamente bochornoso que después de veinte siglos de civilización cristiana, cuya síntesis es la paz internacional y social, prescindan prácticamente los pueblos, los directores de los pueblos, de la doctrina del único Pacificador.

En el pecado llevan la penitencia, porque al prescindir de la fuerza moral que solamente la Religión produce, vense obligados a recurrir a la fuerza bruta para regir las naciones, procedimiento indigno de racionales y propio de seres sin conciencia.

Los pueblos se rigen, se rigen siempre y serán regidos en lo porvenir por la fuerza de la moral o por la fuerza de las armas. No existe otro elemento de gobierno.

La cultura, por sí sola, jamás sustituirá a la moral. Debemos reconocer, reconocemos de buen grado, que la cultura europea contemporánea es incomparablemente más perfecta que la de antaño; con todo, nunca como ahora necesitó Europa seis millones de hombres para conservar la apariencia de paz internacional a que estamos sometidos.

He ahí una señal inequívoca de la civilización, digna de tal nombre. Los pueblos son más civilizados cuanto menos fuerza bruta necesitan para gobernarse; se alejan más de la civilización a medida que necesitan mayores armamentos, mayores ejércitos, mayor fuerza bruta para ser regidos. Estos pueblos, por más que alardeen de civilizados, no podrán ostentar en su haber, con toda su cultura y progresos científicos, otra cosa que un ropaje digno de civilización, es decir, una civilización que sólo puede sostenerse al amparo de la fuerza: una civilización salvaje.

Elias Oimos.

En los comienzos de este siglo no existía ninguna gramática rifeña. Preocupada la Misión católico-española de Tánger de tal deficiencia, encargó a uno de sus mejores filólogos que se trasladara al Rif y que aprendiera el idioma indígena. El reverendo Padre Fray Pedro Sarrionandia dedicó varios años a esa difícilísima empresa, y el día 8 de Septiembre de 1905 terminó su obra, que al circularse produjo emoción mundial, especialmente entre los especialistas y los buenos españoles. Agotada esa primera edición, la Misión ha tenido el felicísimo acuerdo de sacar a luz otra nueva; y como en el año 1913 ocurrió la prematura muerte del autor (q. s. g. h.), se encargó de esa difícil labor el simpático y también excelente filólogo reverendo Padre José López, que con aplauso de todos ejerce el laborioso cargo de secretario de su excelencia el señor Obispo y Vicario Apostólico en Marruecos, el gran arabista y diplomático Padre Cervera, amadísimo, por sus virtudes y patriotismo, por toda la población marroquí.

La aparición de este libro no puede ser más oportuna, cuando en el Rif va a comenzar una nueva Era, que la Historia señalará de modo muy distinguido. Millares de españoles tendrán que estudiar la lengua rifeña, y es indudable que la segunda edición de la obra se agotará rápidamente, no sólo por ser primorosa (como labor de la veterana Tipografía Hispanoárabe de la Misión Católico-Española), sino por su precio muy económico. Es de esperar que muy pronto se publique el voluminoso vocabulario que dejó casi terminado el nunca bastante llorado Padre Sarrionandia. También es probable que en la lejana fecha aparezca un diccionario árabe-español, que tanto se desea.

La Misión Franciscana española, y sobre todo el Padre López, merecerán sincero aplauso de todos los compatriotas.

Eduardo Navarro Salvador.

## Por qué se pierden los mercados

Refiriéndonos al Perú, la Prensa comenta dolorosamente el contenido de la Memoria publicada por nuestro cónsul en Lima, y al establecer comparaciones se asignan al intercambio con España cifras tan insignificantes que da la sensación de nuestro total desplazamiento en sus relaciones mercantiles.

Se fijan como causas principales las siguientes: mayor precio de nuestros productos, falta de un Banco de exportación, poca utilización del servicio de paquetes postales u abstención por nuestra parte de compras directas. Bastaría a primera para hacer imposibles nuestras ventas a la república mencionada, ya que la reducción en los costos de manufacturas es un problema grave e intenso en nuestro país, cuya complejidad ha de prolongar durante muchos años la actual situación. Ante esta perspectiva, huelga pensar en crear Bancos de exportación, cuyos ensayos hasta la fecha nos han sido adversos; ni montar oficinas distribuidoras de paquetes postales, supuesto que nuestros productos son caros, y en cuanto a las compras directas—petróleo, algodón, cocaína—, pueden estar influenciadas por los fletes de retorno, salvo para el petróleo; mas este último se ve, por circunstancias particulares, cada día más amarrado al mercado norteamericano, del que venimos siendo feudatarios.

Hay que reconocer en los hechos una incapacidad conjunta para el mercado español, que está pagando a crecido interés su poca actividad de la exportación.

Antonio Miguel.

## Gobierno civil

### La mosca del Mediterráneo

El gobernador accidental D. Félix Peiró nos dijo anoche que había recibido un telegrama, en el que se le anunciaba que en breve llegaría a esta ciudad el señor Valter, comisionado por el Gobierno norteamericano para el estudio de la mosca del Mediterráneo en la vid española.

Dirijan la correspondencia de

Diario de Valencia  
tanto literaria como administrativa, al  
**APARTADO 122**

## Castellón

### Carreras de bicicletas

Castellón, 11. Para el día 11 del próximo Octubre se anuncia la segunda carrera del campeonato regional. El recorrido será de Valencia a Castellón y de regreso a Valencia.

### Ahogado

En la playa de Chilches, cuando el baño el joven Vicente Serra Gosalvo, tuvo la desgracia de pecar ahogado. El juzgado de aquella localidad instruyó diligencias.

### Niño que amarece

Hace algunos días, los padres del niño Domingo Villanueva, vecinos de Barracas, dieron cuenta a las autoridades de que había desaparecido su hijo y que ignoraban su paradero. Hoy se ha presentado a la guardia civil el expresado niño, manifestando que desapareció de su casa por los malos tratos de que era objeto por parte de sus padres.

### Obsequio al marqués de Estella

Los jefes y oficiales del regimiento de Tetuán han enviado al señor Primo de Rivera un artístico pergamino que lleva la firma de toda la oficialidad y jefes del regimiento.

### Accidente marítimo

La barca tripulada por el patrón José Igual zozobró a unas veinte millas del puerto. Otra barca, que tripulaba Ramón María Pascual, acudió en auxilio de la primera, logrando salvar de una muerte segura a la tripulación de la barca zozobrada.

### Incendio en un monte

En uno de los montes próximos al Desierto de las Palmas se ha producido un incendio, cuyas llamas se distinguen desde Castellón. Se ignoran detalles.

de correspondencia

En cuarta página:

Un año de prueba

Labor meritoria

El director de las Escuelas del Ave-Maria nos ha enviado una tarjeta con el resumen de la labor educadora realizada por las beneméritas Avenmarias en su notable Colonia Escolar de Benimamet. Breve es lo que pudiéramos llamar «memoria del curso», pero la elocuencia de los números es tal, que todo comentario sería un estorbo.

Admiradores de obra tan meritoria y conocedores de que el público ha de agradecer esta información, trasladamos a nuestras columnas el sencillo resumen, que dice así: «Apostolado de Educación Cristiana del pueblo por caridad. El Ave-Maria (Escuelas gratuitas). Resumen de la labor educadora en el curso 1924 a 1925: Asistencia de párvulos, 110. Asistencia de niñas, grado preparatorio, 39; asistencia de niñas, grado inferior, 22; asistencia de niñas, grado medio, 21. Total, 82. Asistencia de juvenitas al costurero u obrador, 10. Asistencia de chicos, 28. Asistencia la clase para madres, 50. Reuniones familiares 13, con una asistencia media a cada una de 300. Ejercicios a mayores y antiguas alumnas, 44. Total asistencia, 633. Labores terminadas: Grado inferior, 47; grado medio, 72; obrador, 228. Total, 347. Excursiones. Hechas a Portacoeli y Nazaret. Recibidas de Valencia, Ruzafa, Campanar, Benicarlup y Meliana.

Dios sea bendito y nos bendiga. Todos los entusiasmos en favor de esta obra están bien merecidos, y quienes han tenido el acierto de protegerla pueden estar ufanos de ver su auxilio tan bien aprovechado. Felicitamos a las Avenmarias por su laboriosidad y bien quisieramos que nuestra publicidad tuviera la eficacia de aumentar el número de sus protectores, así como también creemos que el que le corresponda, excelentísimo señor gobernador civil o rector de la Universidad, haría una obra de justicia reabando la protección y auxilio del Estado para este caso tan espléndido de utilidad pública ofrecido desinteresadamente por la iniciativa privada.—X.

Los entusiasmos en favor de esta obra están bien merecidos, y quienes han tenido el acierto de protegerla pueden estar ufanos de ver su auxilio tan bien aprovechado. Felicitamos a las Avenmarias por su laboriosidad y bien quisieramos que nuestra publicidad tuviera la eficacia de aumentar el número de sus protectores, así como también creemos que el que le corresponda, excelentísimo señor gobernador civil o rector de la Universidad, haría una obra de justicia reabando la protección y auxilio del Estado para este caso tan espléndido de utilidad pública ofrecido desinteresadamente por la iniciativa privada.—X.

Seminario Conciliar Central de Valencia

EDICTO señalando condiciones y plazo para el ingreso de colegiales y provisión de becas.

El excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis se ha servido dictar las siguientes disposiciones:

I. Para la admisión de colegiales en este Seminario se requieren los documentos que a continuación se consignan: Primero, instancia al excelentísimo Prelado, solicitando el ingreso; segundo, partida de bautismo; tercero, certificado facultativo acreditando haber sido revacunado y no padecer enfermedad contagiosa; cuarto, certificación de buena conducta, extendida por el señor Cura de su parroquia. Los expresados documentos y solicitud podrán presentarse desde el 17 de Agosto al 18 de Septiembre. Los que habiendo sido colegiales el curso anterior deseen continuar, deberán de participarlo al señor Vicerrector desde la presente fecha al 5 de Septiembre.

II. De conformidad con lo prescrito en el edicto de 29 de Junio de 1906, tercera disposición económica, se procederá en este curso a la provisión de dos becas y dos medias becas, debiendo reunir los solicitantes las condiciones infrascritas: 1. Ser: primero, naturales de este Arzobispado; segundo, hijos de legítimo matrimonio; tercero, haber estudiado la Filosofía con calificación de «benemeritus», por lo menos en todas las asignaturas; cuarto, haber sido colegiales de este Seminario en los tres años de dicha Facultad.

2. Han de acreditar estas condiciones, mediante la presentación de los documentos siguientes: primero, instancia al excelentísimo señor Arzobispo pidiendo ser admitido a los ejercicios de oposición a beca o media beca; segundo, partida de bautismo; tercero, certificación de estudios; cuarto, certificación de internado. El plazo para la presentación de dichos documentos será desde el 15 al 30 de Septiembre.

3. Los solicitantes tendrán los exámenes en los días, horas y local que al efecto se designen. Valencia 11 de Agosto de 1925.—El Rector, doctor Nicolás David.

Trinquete de Pelayo A las 4:45: Fuentes, Andrés y Calvo (rojos) contra Pallero, García y Fusier (azules).

Casa Panach Anteojos y lentes para toda clase de vistas, por delicadas que sean. Recomendamos esta casa a nuestros lectores. Bajada San Francisco, 1 Valencia

Temas de verano

A Juan Martín El Empeinado se le disputan varios pueblos, como a tantos hombres célebres. Nació en Roa, y Roa se cree en el deber de celebrar su centenario y de levantarle una estatua.

Y después de este pensamiento se ha dirigido la comisión a los periódicos de Madrid para que abran una suscripción nacional. Es decir, que quieren estatua y que se la regalen... Vaya entusiasmo el de los «empecinadistas roanos».

Rafael de Riego murió en Madrid, en la horca, en 1823. Riego era más representativo que El Empeinado.

¿Cómo a la prensa liberalísima de Madrid no se le ocurrió conmemorar el centenario de su muerte?

Pues porque acababa de escalar el Poder el Directorio, y la prensa liberal no necesitaba de campañas ruidosas, como ahora.

La única oración fúnebre que le dedicó, en su periódico liberal de la corte, Diego San José, fué para ponerle a los pies de los caballos.

La Confederación Nacional de Viticultores

En su domicilio social en Valencia se ha reunido el Consejo Directivo de la Confederación Nacional de Viticultores Españoles, para nombrar la persona que en representación de esta entidad ha de ocupar el cargo de vocal del Consejo de la Economía Nacional.

Con motivo de esta reunión, han tenido un previo cambio de impresiones los viticultores de la región valenciana con los de Cataluña, Rioja y otras regiones, que ha servido para estrechar más los lazos de unión de todos los viticultores españoles, fortaleciendo la Confederación Nacional, que es el potente organismo que a todos representa.

Se leyó el real decreto de 23 de Julio último, por el que se concede la representación en el pleno del Consejo de la Economía a dicha Confederación, y las disposiciones referentes a estos nombramientos, y se acordó por unanimidad nombrar vocal propietario a don Julio Tarín Sabater, vicepresidente de la Confederación, y como suplente al señor Miquel y Cuscó, vocal del Consejo Directivo de la Unión de Viticultores de Cataluña.

Se trató también en esta reunión de la marcha de las gestiones que se realizan en Madrid para resolver la crisis vitícola, acordando insistir en ella e intensificar la labor de propaganda y organización de todos los viticultores españoles.

Los esfuerzos de los organismos vitícolas van logrando que esta rama de la producción tenga la representación que le corresponde en los altos organismos del Estado, y, sobre todo, que se preste a los problemas vitícolas la atención que ellos merecen. Ahora mismo trabaja en Madrid la Comisión de técnicos que, presidida por el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo, ha de proponer al Gobierno las medidas que pueden resolver la crisis vitícola.

Para los viticultores de Levante es motivo de gran satisfacción la confianza que en ellos depositaron las demás regiones españolas, domiciliando en Valencia la Confederación, y ahora se ha robustecido más la autoridad de ellos al designar a un miembro de la Unión de Viticultores de Levante para la representación en el Consejo de la Economía. La región valenciana procurará corresponder a esta prueba de confianza continuando, con el ardor que lo viene haciendo, la defensa de la viticultura nacional y la organización de todos los viticultores españoles.

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

Usarlas por higiene y para evitar contagios. Recomendamos esta casa a nuestros lectores. Bajada San Francisco, 1 Valencia

El señor Tomás y sus bancos

El señor Tomás es un carpintero, no un hombre de negocios. De aquí se infiere que sus bancos no lo son de emisión, ni siquiera de descuento, sino de madera: de madera de pino, muy olorosa y blanca, y también muy suave bajo la acción de la garlopa, todavía ágil en su ir y venir en manos del señor Tomás, sobre la superficie de la tabla vetada.

El señor Tomás terminaba uno de sus bancos cuando le fumos a apalabrar para que «recorriera» puertas y ventanas, hinchadas y cediéndolas por la humedad invernal y el mal trato del cierzo.

—Como éste—nos dijo, alzando la testa y montando en la frente las gafas ovaladas—he concluido veinticuatro. Son para la primera Comunidad de los chicos de la catequesis, ¿sabe usted?

Me trajeron el modelo de Madrid; pero «acá» lo hemos mejorado y aun abaratado, porque «acá» sabemos lo que sepa cualquiera del oficio que lo sepa bien, así sea de todos los Madriles habidos y por haber, y de conciencia, pues... ¡la que tenga un carpintero cristiano y bastal!

El señor Tomás es, en efecto, un excelente émulo del Patriarca de Nazaret en lo profesional, y, además, un buen sujeto. Hace ya muchos años que es todo eso: lo menos setenta.

—¿De modo que para la catequesis?—inquirimos, para que el señor Tomás pegue la hebra... o la viruta, según se quiera decir.

—Para la catequesis, sí, señor. La buena obra de enseñar y recoger unas horas a los chicos de esta villa, que han traído acá los que no tienen que ver con la villa ni con los chicos.

—Vaya por los que traen otras cosas peores, señor Tomás.

—Verdad, y grande.

—Pues esto del encargo de los bancos es buena señal. Las obras buenas son buenas para todos, hasta para el señor Tomás—agregamos sonriendo.

—Sí y no. ¡Si viera usted que no he hecho a gusto estos bancos! Con esmero, sí; lo mejor que sé y puedo. Cuando pienso que hogafío se sentará en uno de ellos mi tismia... Todos, veinticuatro, me han parecido para ella, y en todos he puesto el mejor deseo.

—Pues entonces, señor Tomás... —Yo sé lo que digo. Y no voy a usted a pensar que los hubiera hecho más a disgusto sin esa circunstancia de mi nieta. Yo le explicaré... Pero haga usted el favor de no reírse de mí cuando lo sepa...

—Diga, diga.

—Pues es el caso que esta buena obra de la catequesis, que es buena para todos, como usted dice muy bien, hacía cada año en esta villa un provecho que no imaginaria, por lo extraño y lo inesperado...

—Pues ¿qué provecho era, señor Tomás?...

En este punto oyéronse voces y denuestos en la calleja. Nos asomamos... Por la vía mal empedrada venía, dando trompicones y seguido de una turba infantil, un hombre ebrio. Suelta y a rastras un cabo de la faja; ladeada la gorra; vencido el tórax, como buscando el reposo cierto del suelo; babeante la boca entreabierta...

El señor Tomás, con las gafas en la izquierda y la sierra en la derecha, habíase asomado también. Ante el lamentable espectáculo, mientras los chiquillos escapaban calle abajo, el señor Tomás dijo iracundo: —¡Un día sí y otro también!..., ¡gandulazol!...

Y mientras el borracho, después de mirarnos estúpidamente, se internó en lo más hondo y sombrío de la vivienda, no sin tropezar con cuanto había en el modesto taller, dijo el señor Tomás: —Es el marido de mi pobre nieta. Le ha comido cuatro cuartejos que tenía, para emborracharse. Ahora se emborracha al fiado. Si uno no fuera como es uno, pronto se burlaba de uno este sinvergüenza...

Y vea usted por dónde volvemos a lo de los bancos... El señor Tomás volvió en efecto a su tarea, y mientras mordía la sierra en el tablero, dijo: —Cuando la catequesis no tenía bancos, las señoritas recorrían el pueblo en busca de asientos para los niños. No los había en ninguna parte, y por falta de cosa más aparente llevaban a la iglesia, ¿qué dirá usted?, ¡las banquetas de las tabernas, que en la villa son ocho nada menos. Los bebedores, renegando—digo los bebedores, no el que entra a echar un trago «como Dios manda»—, los bebedores, digo, que necesitan mesa y banco para estar y seguir estando, rene-gaban de la catequesis, pero no bebían más que un tercio de lo de costumbre. Este mismo perjudicador que ha visto entrar dando tumbos ahora mismo, entraba ese día en casa—parece que lo estoy oyendo—cobando venablos y diciendo: «¡Como si no hubiera madera y carpinteros en el mundo!... ¡Que se

Intermedio literario

El señor Tomás y sus bancos

comprepan bancos, contra, y que nos dejen beber en paz!—Pero lo cierto es que aquella noche la cosa era conmigo, y a su mujer—a esa santa de mieta mía, que no sé cómo sufre tanto—no la tentaba el pelo de la ropa... —Este año... este año ese canalla tendrá donde sentarse en la taberna, y su hija en día tan grande...

Al señor Tomás se le anudó la voz, y añadió como pudo: —¿Ve usted ahora por qué no hace estos bancos a gusto el señor Tomás?...

Y el señor Tomás siguió serrando como quien degüella a alguien. Víctor Espinós.

Radio-Valencia ESTACION DEL REINA VICTORIA

Programa para hoy Sesión de la tarde: A las 18: Música alegre, por nuestra orquestina. A las 18'30: Cambios y curiosidades.

A las 18'45: Selección de música americana. A las 19: Cierre de la estación. Sesión de la noche: A las 22: «Poeta y aldeano», Sifpé; «Los pescadores de perlas», Bizet; «Chacona», Durand. A las 22'30: Selección literaria. A las 22'30: La señorita Anita Sáenz, discípula del maestro Es-pert, cantará varias obras de su repertorio.

A las 23'35: «Capricho valenciano», Amici; «Lohengrin», Wagner; «C'est Paris», Ivani; «The grand victory», Savasta. A las 24: Cierre de la estación.

Programa para mañana Sesión de la tarde: A las 18: Selección de tangos argentinos, por la orquestina. A las 18'35: Cuentos para niños y cambios. A las 18'50: Música ligera. A las 19: Cierre de la estación. Sesión de la noche: A las 22: «Coppelia», Leo Delibes; «Sansón y Dalila», Saint Saens; «Moras, moritas», Silko. A las 22'30: Trozos escogidos: A las 22'50: El notable artista Ernesto Proteo cantará varias obras de mezzosoprano que de barítono o bajete. A las 23'30: «Blak and White»; «Carmen», Bizet; «Ángelus», Massenet; «Amaureus», marcha. A las 24: Cierre de la estación.

Asamblea de Sociedades colombófilas

El domingo, como se había anunciado, tuvo lugar, a las once horas, en el café Suizo de esta ciudad, la asamblea de Sociedades colombófilas de aficionados al vuelo y cría del palomo de la raza denominada «buche» o «laudino», de las provincias de Castellón, Valencia y Alicante.

Las Sociedades que estuvieron representadas en la asamblea fueron 110, habiéndose recibido adhesiones de otras que, por imposibilidad, no pudieron concurrir, pudiendo asegurarse la conformidad de todas las Sociedades de la región. Ocupó la presidencia el representante nombrado por Valencia, señor Fontelles, que tenía a su derecha al de Castellón, señor Pastor, y a su izquierda al de Alicante, presidente de la Sociedad de Denia, y después de dar cuenta en breves palabras de los trabajos realizados y de la importancia y beneficios que reportará para la afición este nuevo organismo, se procedió a la lectura del reglamento que ha de ser elevado a la aprobación de la superioridad, el cual, con algunas modificaciones, que no alterarán el espíritu esencial del mismo, fué aprobado por unanimidad, con grandes muestras de agrado.

Acordóse también remitir las Sociedades reunidas y todas aquellas que no acudieron al acto y que pertenecían a la región, la copia del reglamento por que se rigen, para su estudio y para los efectos del nombramiento de los representantes a elegir por los partidos judiciales, en la Federación y Comités provinciales. Dado el asunto benéfico de que para la afición se trató y la importancia de los elementos allí reunidos, el acto resultó brillantísimo y se deslizo siempre dentro de la mayor cordialidad y orden, terminando con grandes aplausos.

MOVIMIENTOS DE BUQUES

Entradas «L. Land», de Huelva, de tránsito. «Girgenti», de Messina, de tránsito. «León XIII», de Barcelona, con cargo general. «Balear», de Ibiza, con cargo general. «Cabo Carvoeiro», de Sagua, de tránsito. «Aldecoa», de Barcelona, con cargo general. «J. Sisto», de Barcelona, con cargo general. «Valdivia», de Marsella, de tránsito. «Elción», de Barcelona, con cargo general.

DESPACHADOS

«León XIII», para Valparaíso, con cargo general. «Aldecoa», para la Habana, con cargo general. «Zora», para Orán, con cargo general. «Urbia», para Cotteburg, con cargo general. «Mont Cervino», para Tarragona, de tránsito. «Cabo Carvoeiros», para Bilbao, con cargo general. «Tangoreño», para Cádiz, con cargo general.

A LA CARGA

«Cabo Roche», para Bilbao y escora. «J. Sisto», para Barcelona. «Balear», para Ibiza. «Carolvoren», para Manchester. «Pinzón», para Liverpool. «Claro», para Hull. «Cl. genti», para Hamburgo. «L. Land», para Nueva York. «Torán Jaró», para Amberes. «Calderón», para Londres. «Cano», para Amberes.

DESCARGANDO

«Mar Negro», «Stella», carbón. «Zurriolla», «Brand» y «Eugene» de trís, carbón. «María», mineral. «Elción», gasolina.

Movimiento de población

Nachimientos, 10. Defunciones, 12: Vicente Molit Soler, de 22 años, fractura del cráneo. Francisco Segura Belmont, de 47 años, de síclera. Emilio Beú Gades, de 60 años, de diabetes. María Solera Fernández, de 68 años, de oclusión intestinal. Manuel Nieto, de 39 años, de bronconeumonía. Emilio Peris García, de 2 años, de gastroenteritis. Isabel Escuder Tamerit, de 58 años, de miocarditis. Enrique Porta Ricart, de 69 años, de gangrena pulmonar. José Domínguez, de 6 meses, de enteritis. José Bernat Ramos, de 74 años, de insuficiencia mitral. José Soler Bayarri, de 64 años, de gangrena intestinal. Isabel Rufio Tassy, de 33 años, de meningitis.

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY. — Santa Clara de Asís, virgen y fundadora; Santos Porcario, abad; Eupulio, diácono; Macario, Julián, Aniceto, Potino y Graciliano, mártires; Eusebio y Herculano, Cipriano; Hilaria, Digna, Eusepia, Busonia, Minnia y Juliana, mártires.

El Oficio y la Misa son de Santa Clara, con rito doble y color blanco. DE MAÑANA.—Santos Hipólito y Casiano, mártires; Juan Berchmans, confesor; Centola y Elena de Burgos, mártires, y Radeunda, reina.

El Oficio y la Misa son de Santos Hipólito y Casiano, con rito simple y color encarnado. Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem».

CULTOS

CUARENTA HORAS.—Terminan en la Iglesia del convento de Santa Clara (camino de Tránsito, junto al molino de Neumoles).

Se descubre a las cinco y media y reserva a las siete de la tarde. Mañana principiarán en la Iglesia del convento de María Reparadora.

Se descubrirá a las seis. ADORACION NOCTURNA.—Turna de Santo Tomás de Aquino, a intención de doña María Villalbe, en sufragio de don José María Villalonga Peris.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Pilar, en Santos Juanes. A JESUS SACRAMENTADO.—Jueves eucarísticos.

En la parroquia de San Juan y San Vicente, a las 6'30 y a las ocho Misas de Comunidad, y a las seis de la tarde, Hora santa.

En Santa Catalina y San Agustín, a las siete, Misa de Comunidad.

En Santos Juanes, a las siete y media, Misa de Comunidad.

En San Nicolás, a las diez, Misa de Renovación.

En el Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete, Misas de Comunidad.

En el Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunidad.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las 7'30, Misa de Comunidad, y por la tarde, a las seis, Hora santa.

En la Iglesia del Temple, a las seis y a las ocho, Misas de Comunidad, y por la tarde, a las seis, Hora santa, con plática por el Padre Crescencio Ortiz, Redentorista.

LA ASUNCION DE LA SANTISIMA VIRGEN.

«Novena. Continúa en el convento de Santa Catalina de Sena, a las cinco y media de la tarde. Continúa en la parroquia de San Miguel y San Sebastián, a las siete y media, con Misa, ejercicio y sorteo de un rosario entre las asociadas presentes.

A LA VIRGEN DEL PILAR.—Hoy, como día 12, la Corte de Honor de la parroquia del Pilar y San Lorenzo tendrá, a las siete y media, Misa de Comunidad, y turnos de vela desde las seis y media hasta las doce y media. La de la parroquia de los Santos Juanes celebrará los mismos actos.

A SANTA CLARA.—En el convento de este título, hoy, a las diez, Misa solemne con música y penegrico a cargo del Padre Alejandro de Valencia, Capuchino. Por la tarde, a las seis, procesión claustral y solemne reserva de final de Cuarenta Horas.

En la Iglesia del convento de la Puridad, a las seis y media, Misa de Comunidad; a las nueve, la solemne, con exposición de Su Divina Majestad, en la que oficiará el muy ilustre señor don Bonifacio Albelda, Coadjuvante de la Colegiata, y predicará un Padre Franciscano. Por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición, sermón a cargo del doctor don Rigoberto Oliver, Capellán de la Comunidad, reserva y gozos.

En el convento de Nuestra Señora de los Angeles (Ruzafa), a las nueve y media, Misa solemne con orquesta y penegrico a cargo del doctor don Vicente Aracl, Capellán de las Adoraciones.

Servicio meteorológico de Levante

11 de Agosto. Estado atmosférico general a las siete de la mañana: Radiogramas recibidos en la Universidad de Valencia.

Sobre las islas Foroe y Shetlan se extiende una depresión que alcanza hasta Islandia y Escandinavia (752 milímetros).

En el centro de Alemania hay un núcleo tormentoso (759 milímetros), y al Norte de la Península Ibérica existe un anticiclón (768 milímetros) en Santander.

Todo el Mediterráneo occidental está ocupado por presiones débiles (753 a 760 milímetros).

En España se registran lluvias escasas en el Norte, y la temperatura máxima de ayer fué de 38 grados en Córdoba, Granada y Sevilla, y la mínima de hoy, 8 grados en Salamanca.

Las temperaturas regionales han sido: Oueña, 33 y 13; Teruel, 32 y 13; Alí cant, 32 y 22; Castellón, 30 y 22; Valencia, 28 y 27. Tiempo probable: Tendencia a formarse tormentas.

Alicante

Los mansos con macha

triunfaron ayer en la Plaza de la Marina. Los carniceros habrán de esta mañana un buen negocio vendiendo aquellas dos toneladas de carne de Lucy a buen precio.

Para el público que ansia toros y deja las comodidades de la siesta y del descanso para un espectáculo de esta naturaleza, deja de ser un motivo de dolor para perder la afición.

De los novilleros combatió esta corrida, Pepito López Nacional III y Carratalá, siendo el primero. La empresa ha sustituirlos con Tomás Jiménez Alparगतento.

Carratalá estuvo ayer en Alicante, y ante las autoridades hizo clamaciones. Pero ya era tarde ante su negativa, la empresa sustituyó muy bien.

La corrida fué un aburrimento, salvo la labor torera de Tomás Jiménez. En los demás, sus buenos deseos no tuvieron más éxito que el cumplir bien y salir del paso.

Los servicios de plaza, un destempe. La empresa exhibió una colección de picadores digna de guardarla para encerrarla en un museo. Si los toros llegaran a pegar, la tragedia hubiera sido infinita. La corrida estuvo bien.

Los profesores americanos salen para Madrid

Esta tarde, en el tren correo, han salido para Madrid los profesores americanos que han permanecido en Alicante practicando el castellano, que les ha sido difícil por los profesores de la Normal de Maestros y del Instituto.

La expedición se compone de 14 personas de ambos sexos. De Madrid marcharán directamente a Barcelona, desde donde proseguirán el viaje a Marsella, para embarcar hacia América.

Movimiento del puerto

11 de Agosto. ENTRADOS

«L. Land», de Huelva, de tránsito. «Girgenti», de Messina, de tránsito. «León XIII», de Barcelona, con cargo general. «Balear», de Ibiza, con cargo general. «Cabo Carvoeiro», de Sagua, de tránsito. «Aldecoa», de Barcelona, con cargo general. «J. Sisto», de Barcelona, con cargo general. «Valdivia», de Marsella, de tránsito. «Elción», de Barcelona, con cargo general.

DESPACHADOS

«León XIII», para Valparaíso, con cargo general. «Aldecoa», para la Habana, con cargo general. «Zora», para Orán, con cargo general. «Urbia», para Cotteburg, con cargo general. «Mont Cervino», para Tarragona, de tránsito. «Cabo Carvoeiros», para Bilbao, con cargo general. «Tangoreño», para Cádiz, con cargo general.

A LA CARGA

«Cabo Roche», para Bilbao y escora. «J. Sisto», para Barcelona. «Balear», para Ibiza. «Carolvoren», para Manchester. «Pinzón», para Liverpool. «Claro», para Hull. «Cl. genti», para Hamburgo. «L. Land», para Nueva York. «Torán Jaró», para Amberes. «Calderón», para Londres. «Cano», para Amberes.

DESCARGANDO

«Mar Negro», «Stella», carbón. «Zurriolla», «Brand» y «Eugene» de trís, carbón. «María», mineral. «Elción», gasolina.

Movimiento de población

Nachimientos, 10. Defunciones, 12: Vicente Molit Soler, de 22 años, fractura del cráneo. Francisco Segura Belmont, de 47 años, de síclera. Emilio Beú Gades, de 60 años, de diabetes. María Solera Fernández, de 68 años, de oclusión intestinal. Manuel Nieto, de 39 años, de bronconeumonía. Emilio Peris García, de 2 años, de gastroenteritis. Isabel Escuder Tamerit, de 58 años, de miocarditis. Enrique Porta Ricart, de 69 años, de gangrena pulmonar. José Domínguez, de 6 meses, de enteritis. José Bernat Ramos, de 74 años, de insuficiencia mitral. José Soler Bayarri, de 64 años, de gangrena intestinal. Isabel Rufio Tassy, de 33 años, de meningitis.

# Lotería de la Subasta CASA BELLO

Los sesenta y cuatro mil duros de han correspondido en el sorteo de ayer al número 17.958 con el segundo premio, más las ocho aproximaciones y centenas cuádruples del segundo y tercer premios, los distribuirá la tan afortunada Lotería de la Subasta entre sus numerosos clientes, en la siguiente forma (donde se han vendido todas las series de dicho número):

Primera serie.	65.000 pesetas	Por las ocho aproximaciones, a mil pesetas.	8.000 pesetas
Segunda serie.	65.000 "	Por 40 billetes de las centenas ambos premios.	20.000 "
Tercera serie.	65.000 "	Por premios menores.	30.000 "
Cuarta serie.	65.000 "		

**Total a pagar: 318.000 pesetas**

NOTA.--Ya sabe usted dónde puede adquirir su participación del sorteo benéfico de la Cruz Roja y del gran sorteo de Navidad, cuyos billetes están a su disposición en la LOTERÍA DE LA SUBASTA.

## Noticias de Madrid

### Prensa oficial

#### GACETA DE MADRID

Inserta las siguientes disposiciones: Desestimando la petición de don Francisco García Maura, de Alayza. Disponiendo que los directores de Navegación y Pesca puedan imponer como máximo la multa de 1.000 pesetas.

#### DISPOSICIONES DE GUERRA

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta las siguientes disposiciones: Disponiendo quede en situación disponible el teniente coronel Guillermo Larronda. Pase a la reserva del teniente coronel de Infantería don Ricardo de Madrid.

#### De los Ministerios

##### PRESIDENCIA

El almirante Magaz ha despachado con los encargados de los Ministerios de Estado, Marina y Gobernación. Después recibió la visita del gobernador general de Fernando Poo.

##### Petición de próroga

Se ha dictado una real orden que es la siguiente: Vista la instancia presentada por José Juan Dómine, en solicitud de próroga hasta 1945, de los servicios de la Compañía Transmediterránea de navegación, cuyo plazo termina en 1930, se acuerda, sin entrar en el fondo de la petición formulada, que se nombre una comisión formada por los directores generales de Navegación y Consorcios marítimos y un representante de Transmediterránea—es sin voto—, para que proponga conveniente, sometiéndose a los remos siguientes:

##### PRIMERO.—Clasificación del mal y tiempo de su vida útil.

##### SEGUNDO.—Asignación de los barcos.

##### TERCERO.—Fechas en las que se inicie de baja los actuales barcos características de los sustitutos.

##### CUARTO.—Resolución de la comisión se dará al Ministerio de Marina.

##### Homenaje

La comisión del homenaje a El peditado, ha resuelto abrir una subasta para costear la erección en busto en La Roa, pueblo natal del héroe.

##### A veranear

El general Martínez Anido marchará hoy a San Sebastián y Co-

##### Lotería Nacional de la Prensa

El día ocho de la noche reunió el Comité de la Federación de la Prensa, tratando del medio de recabar ingresos para el estudio nacional de Periodistas, ante de la subvención del Estado, y acordó la creación de un sello cinco céntimos sobre los anuncios, sin gravar la administración de los periódicos.

Pedir al Gobierno que por decreto haga obligatorio el pago de dicho sello.

Se trató también de las gestiones para obtener el carnet profesional.

##### Una noticia de «El Liberal»

«El Liberal» publica un telegrama comunicando ha ocurrido en Zaragoza un grave suceso entre un cabo del ejército, un somatenista y un paisano, resultando éste muerto. Se ignoran detalles.

##### A Zaragoza

El general Mayandía marchará mañana a Zaragoza y después visitará los riegos del Alto Aragón.

Después irá a Huesca y asistirá a la fundación del pueblo de los Arañones, cerca de la base del túnel de Canfranch, asistiendo también a la colocación de la primera piedra de la iglesia dedicada a la Virgen del Pilar.

En dicho pueblo habitan hoy 2.000 obreros de las obras del ferrocarril, y se celebra la inauguración ahora por ser difícil en invierno las comunicaciones a causa de los hielos.

##### El veraneo regio

Santander.—Anoche, en el hotel Real, los duques de Santa Elena celebraron un cotillón, al que asistieron los monarcas y el príncipe de Asturias.

Ha llegado el cañonero «Marqués de la Victoria», a bordo del cual viene el jefe del Apostadero, señor Enriquez.

Ha llegado el tenor Fleita, que cantará mañana.

##### Desgracias

Logroño.—Una camioneta automovil experimentó una avería, perdiendo la dirección y cayendo a una cuneta.

Resultaron muertos los propietarios de la camioneta, Cesáreo Hernández y Agustín Brivo, y herido un comerciante de Briviescas.

##### MARQUECOS

###### Sanjurjo, restablecido

Restablecido de su enfermedad, ha recibido a los periodistas el general Sanjurjo.

Ha manifestado que tenía adoptadas medidas para evitar todo intento de ataque.

###### Noticias de la zona francesa

«Informaciones» publica hoy una crónica de su corresponsal en la zona francesa.

Dice que los oficiales franceses son muy reservados en lo que se relaciona con operaciones y servicios, pero hay cuestiones en las que los oficiales, como todo el mundo, hablan libremente: por ejemplo, el discutido tema de la posibilidad de concertar una paz con Abd-el-Krim.

El pensamiento francés, en general, condena hasta la hipótesis de que se hagan tratos para negociar una paz con el jefe de Axdir, sin que antes Francia haya aplastado al cabecilla rifeño.

Ha ce unas noches llegó un tren

de heridos de Rabat, y las personas que presenciaron la llegada, al ver el nuevo tributo de sangre exigido de Francia por los rebeldes de unas cabillas, dejaron correr su indignación en contra de los rifeños.

Por aquí no se puede ni siquiera oír hablar de paz, y menos después del acuerdo a que han llegado Francia y España.

Si se concertara una paz surgirían después imitadores de Abd-el-Krim, y siempre estaríamos lo mismo.

## Lotería Nacional

LISTA GENERAL recibida por telegrama y salvo error de transmisión, de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 11 de Agosto de 1925.

### Premios mayores

Con 120.000 pesetas

13.056 Vigo - Madrid - Málaga - Salamanca.

Con 65.000 pesetas

17.958 Valencia.

Con 25.000 pesetas

18.903 Valencia - Santander - La Línea - Madrid.

Con 2.000 pesetas

3.492 6.024 9.579 12.383 15.631 15.665 24.382 27.309 28.130 29.993.

Con 400 pesetas

DECENA

32

CENTENA

123 141 158 189 194 227 257 268 291 298 300 311 314 334 304 365 372 373 375 398 419 454 464 486 527 530 537 550 651 656 672 694 741 844 867 965 978

MIL

003 005 037 038 100 101 705 121 171 186 192 195 202 205 239 261 289 323 342 347 379 391 419 472 498 515 522 529 538 595 615 630 656 676 680 702 708 740 771 801 808 830 835 838 840 863 893 909 917 937 964

DOS MIL

054 060 131 161 164 190 212 242 250 296 334 404 415 429 442 462 487 514 530 531 569 590 620 641 656 668 729 742 748 790 792 807 818 824 827 859 880 894 924 938 956 961 967

TRES MIL

005 012 021 033 053 061 085 086 095 143 194 204 245 254 287 301 320 345 359 401 410 412 431 508 518 529 586 595 613 632 636 657 684 691 752 813 859 905 915 928 940 963 964 997

CUATRO MIL

009 035 045 081 084 096 097 111 151 164 190 218 231 242 262 305 331 341 355 365 415 460 461 469 548 550 560 578 592 600 603 617 709 715 719 741 770 804 819 827 861 941 945 990

CINCO MIL

022 046 074 108 158 192 230 246 261 284 342 348 362 379 429 441 460 467 495 526 568 570 580 585

609 631 634 667 697 750 788 813 849 860

SEIS MIL

016 122 131 132 141 158 210 244 278 298 323 343 307 428 405 479 486 539 574 590 597 600 613 610 621 643 690 738 741 768 821 868 872 885 912 938 960 988 993

SIETE MIL

009 031 066 080 083 088 110 127 143 167 184 248 280 282 287 328 330 439 447 460 473 496 500 506 507 566 689 704 721 737 741 744 874 894 898 905 943 950

OCHO MIL

010 036 049 050 135 139 173 192 205 302 306 312 326 343 348 433 439 445 503 615 641 708 747 750 810 811 959

NOVE MIL

004 009 059 070 083 085 150 182 201 202 203 216 297 318 346 383 323 374 414 415 420 437 469 485 456 467 470 475 487 501 626 644 651 661 703 711 747 760 842 845 870 949 972 976

DIEZ MIL

000 054 057 074 084 088 121 151 180 191 199 202 207 208 233 259 323 374 414 415 420 437 469 485 492 517 542 551 692 698 729 772 823 836 872 878 937 938

ONCE MIL

043 059 173 250 279 281 292 305 319 390 410 437 472 479 485 506 554 570 578 625 642 644 651 689 695 708 749 759 761 765 917 919 945 973 987

DOCE MIL

027 061 100 152 156 167 198 269 271 276 426 470 477 501 511 525 587 591 594 630 676 708 720 743 744 779 791 812 832 835 911 910 945 972

TRECE MIL

040 058 072 105 128 136 160 214 239 244 259 267 270 351 411 455 529 562 586 580 656 665 715 760 779 863 875 892 928 932 980 999

CATORCE MIL

020 024 087 100 134 177 185 208 211 241 264 270 284 313 429 431 438 470 472 470 480 504 517 529 559 565 570 585 591 600 623 642 648 666 730 753 800 805 860 894 926 942 982 984 995

QUINCE MIL

012 068 069 091 109 149 175 189 369 376 381 392 422 472 530 567 599 648 660 742 789 832 840 864 921 927 935 990

SEIS Y SEIS MIL

013 032 044 047 050 062 078 114 144 207 218 238 242 292 358 366 375 378 439 566 598 625 660 679 788 793 809 818 821 826 828 842 847 849 862 866 896 920 970

DIEZ Y SIETE MIL

014 046 051 104 169 171 192 221 254 304 331 334 417 449 524 607 618 701 726 740 745 751 770 787 790 829 835 844 852 862 907 923 928 944 981 990 995

DIEZ Y OCHO MIL

033 059 077 139 140 150 188 192 193 203 226 243 312 316 341 364 394 414 424 454 482 498 597 605 651 667 671 823 853 874 883 890 898 909 976 997

DIEZ Y NUEVE MIL

001 042 045 046 065 089 113 173 214 255 281 306 321 335 377 388 390 429 438 449 455 456 475 480 508 562 563 569 587 589 659 697 703 718 733 827 845 937 949 964 967 992 994

VEINTE MIL

004 042 049 091 131 193 210 229 258 266 306 335 336 369 403 409 508 533 552 556 573 589 640 660 746 789 801 802 820 922 928 966 985

VEINTIUNO MIL

010 018 055 058 077 080 086 106 113 122 132 202 217 266 270 307 313 314 333 341 356 368 388 438 453 486 489 558 566 631 633 663 719 730 745 748 756 774 788 885 892

VEINTIDOS MIL

030 076 078 103 153 189 202 216 256 267 275 330 345 371 412 416 425 433 445 459 462 463 510 550 597 617 651 655 656 729 755 762 816 845 904 909 926 930 986

VEINTITRES MIL

045 072 109 187 216 289 320 350 359 366 371 423 475 488 500 520 546 549 565 572 596 656 670 672 696 771 772 793 819 823 942 961 970 978 980

VEINTICUATRO MIL

013 039 058 069 071 142 153 155 168 217 271 292 331 350 377 428 432 442 454 467 470 472 568 575 663 624 650 653 660 624 734 743

746 747 753 797 880 899 901 909 928 965 992 997

VEINTICINCO MIL

034 045 108 138 139 148 191 '93 202 215 224 247 262 264 267 302 319 414 420 438 449 462 483 521 524 545 555 571 580 634 660 692 745 764 827 835 853 899 900 977

VEINTISEIS MIL

017 045 053 065 104 105 234 235 270 278 345 352 377 379 475 490 509 564 747 857 803 868 890 895 910 970

VEINTISIETE MIL

013 040 075 099 137 139 156 197 186 208 248 251 253 264 309 404 421 465 470 557 621 620 642 652 669 712 765

VEINTIOCHO MIL

006 018 070 078 084 100 122 128 188 195 226 254 297 329 370 388 408 424 471 472 511 525 533 535 540 605 652 656 702 704 707 718 746 801 818 821 871 888 905 920 974 997

VEINTINUEVE MIL

034 102 129 145 155 163 168 175 188 195 226 254 297 329 370 388 408 424 471 472 511 525 533 535 540 605 652 656 702 704 707 718 746 801 818 821 871 888 905 920 974 997

Comerciales

MERCADO 3

EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Joaquín Navarro Besch, de la casa J. Puig Jans:

París, 11.

Naranjas

Sanguineas Bernas, de 400 a 450.

Limones

De 200 a 180.

Cebollas

De 80 a 90.

Tomates

De 120 a 140.

Albaricoques

De 500 a 300.

Giruelas

De 250 a 350.

Peras

De 400 a 450.

Uvas

Moscatel, de 420 a 400.

QUINCE Y SEIS MIL

012 068 069 091 109 149 175 189 369 376 381 392 422 472 530 567 599 648 660 742 789 832 840 864 921 927 935 990

SEIS Y SEIS MIL

013 032 044 047 050 062 078 114 144 207 218 238 242 292 358 366 375 378 439 566 598 625 660 679 788 793 809 818 821 826 828 842 847 849 862 866 896 920 970

DIEZ Y SIETE MIL

014 046 051 104 169 171 192 221 254 304 331 334 417 449 524 607 618 701 726 740 745 751 770 787 790 829 835 844 852 862 907 923 928 944 981 990 995

# Balneario de Bellús

Provincia de Valencia.-Distrito de Játiva.-Teléfono núm. 63 (Central Játiva)

Agua acratotermas, bicarbonatadas y litónicas, radioactivas. Sin rival para la completa curación del REUMATISMO, y muy eficaces en las enfermedades del estómago. Médico director: D. Francisco Vives. Temporada oficial: 1.º JUNIO a 31 de OCTUBRE. Magnífica instalación hidroterápica, con baño hidroeléctrico. Habitaciones de hotel y cocina independiente con servicio de agua, timbres y luz eléctrica. Capilla, garage, teléfonos interiores, telegrafo, conferencias telefónicas. Estación de Correos. Estación de ferrocarril en la estación de Benigánim a todos los trenes, ascendentes y descendentes. Deliciosa estancia en este establecimiento, por el parque propiedad del mismo que lo rodea, siendo lugar preferido para excursiones por la zona de montaña (ida y vuelta en el mismo día). Salida de Valencia en el tren de las 6.30 de la mañana, que llega a la estación de Benigánim a las 9.34, donde el automóvil trasladado en cinco minutos al Balneario a los señores viajeros, que pueden regresar en el tren de las 17.22, que llega a Valencia a las 19.50. Para pedidos de habitaciones dirigirse al administrador del Balneario de Bellús, por Benigánim, BELLÚS. En Valencia, facilitará informes y folletos, CASA AMADOR, San Vicente 17.

## Servicio rápido para Marsella directo

Salidas los sábados a las cinco de la tarde  
EL VAPOR

**CARDUCCI**  
La Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 13 Agosto, a las cinco de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume.  
BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco, en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.  
NOTA. Se previene a los señores viajeros que deben ir provistos del correspondiente pasaporte y de un salvoconducto de la Jefatura de Policía, y los que se embarquen para Marsella, deben además ir provistos de un certificado médico acreditando haber sido recientemente vacunados contra la viruela.

PARA INFORMES SOBRE FLETES, DIRIGIRSE:  
En Valencia: a D. Isidoro Ries, Colón, 68  
En el Grao: a D. Eugenio Dasi, Muelle, 11

## Motores "Witte"

Los más prácticos y más económicos  
Desde 2 HP en adelante  
S. Sancho-Paz, 84

## BENASAL

FUENTE EN-SEGURES  
Esmerado servicio de FONDA junto al manantial, a cargo de D. Enrique Roig. Fensión completa, 10 pesetas. Casas independientes y habitaciones para alquilar, a precios económicos. Para informaciones y encargos para el ordinario, dirigirse a la casa de depósito del agua de BENASAL, Garraña de 12 litros, 225 pesetas. Garraña de 16 litros, 3 pesetas.  
CAMPANEROS, 26, VALENCIA  
Fijarse en el pintito, que lleva el escudo municipal

## Banco Hipotecario de España

Delegación en Valencia  
Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.  
La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, aumentando los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, si no es a costa de mayores gastos y sacrificios.  
Préstamos especiales para construcciones  
Delegado: D. BENITO ALTEA, Mar, 23.-VALENCIA

**MUEBLES de todos estilos**  
VALENCIA  
MIGUELETE, 5  
**MUEBLES MARTI** Casa completa: 1.500 pesetas  
COMPUESTA de COMEDOR - DORMITORIO - DESPACHO Y GABINETE  
Ventas al contado, y a plazos, sin fiador

## Compañía Transoceánica de Navegación

Línea a las Antillas y Estados Unidos - Salidas fijas mensuales  
Para HABANA y SANTIAGO DE CUBA  
Saldrá de este puerto el día 21 de Agosto el vapor

**Barcelona**  
Admitiendo carga y pasajeros de SEGUNDA ECONOMICA y TERCERA CLASE para dichos puertos.  
También admite carga, dando conocimiento directo, para Matanzas, Cárdenas, Ysabela de Sagua, Guantánamo y Caibarien, con transbordo en Habana, y para Manzanillo, Cienfuegos, Antilla, Banos, Baracoa, Chaparra, Manatí, Nuevitas, Puerto Padre, Vita, Gibara, Casilda, Júcaro, Santa Cruz del Sur, Tunas de Zaza, San Juan de Puerto Rico, Haití, San Pedro de Macoris, Puerto Plata y Santo Domingo, con transbordo en Santiago de Cuba.  
La descarga de las mercancías en Santiago de Cuba y Habana se efectúa directamente del vapor al muelle.  
Para más informes dirigirse a sus consignatarios en VALENCIA:  
Requena e Hijos, Colón, 58, entresuelo, teléfono 426

**Wertheim**  
Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes  
**WERTHEIM**  
MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sestería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.  
Dirección general en España: RÁPIDA S. A., Avilés, 9, Barcelona.  
De venta en la capital de Valencia:  
**RAFAEL ABAD**  
CALLE DE LA PURISIMA, 5 (entre plaza Collado y el Asilo)  
De venta en Alira, casa Asins, Bajada del Puente, 10, Alira, accesorios y reparaciones.  
Pidanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

## Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandia y Cartagena.  
Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13  
Valencia

**Bicicletas**  
Las mejores marcas, B. S. A., ARMOR, LAZARO, LOPEZ-PANTER, etc. Costado y a plazos, precios baratísimos.  
ORBIS, S. A., Mar, 1.  
**AVISO**  
Se desea saber la dirección y su domicilio de doña Margarita González y María Rodríguez, que residen en la ciudad de Valencia.—El interesado, José R. Fuertes.  
**SOY**  
alemán, 27 años, comerciante versado en toda clase de negocios.  
**OFREZCO**  
mi gran experiencia práctica y mis conocimientos perfectos de Banca, Bolsa y Comercio Internacional, sabiendo francés y español. Referencias y certificados inmejorables.  
**SOLICITO**  
posición donde mis altos conocimientos puedan ser puestos en práctica y que al mismo tiempo obtenga un porvenir. Escribir número 606, Anuncios Record, Peñayo, 24, Barcelona.

**Waters completos desde 60 pesetas**  
Bañeros esmalte desde 200 pesetas  
**Ferretería ERNESTO FERRER**  
**AGRICULTORES EN SECANO**  
Consultad al hidrólogo Luis Mingarro y os demostrará sobre el propio terreno que en todo paraje montañoso o llano existen corrientes de agua que no se agotan nunca. Vistadlos hoy mismo y todos vuestros gastos serán ganancias. Son preferibles los terrenos montañosos. En la mayoría de los casos se le hace que salga el agua de pie. Este asegura, depositando flauta metálica, la profundidad a que se encuentra el líquido y cantidad que pasa. No os dejéis arrastrar por consejos ni bravatas engañosas que es el arma que usa el que no lo puede asegurar. Este invento sólo lo posee en el mundo el que suscribe.  
PLAZA DE LA REINA, 8, PRINCIPAL

## Instalaciones eléctricas

con toda clase de garantías, bien aisladas y económicas  
**VALIENTE**  
Especialidad en bajo plomo  
**CONCORDIA, 4 (junto a Serranos)**

## Compañía Transmediterránea

Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Gaúdriles  
Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Músel, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio se también admite mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luanca, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Fox y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.  
Servicio fijo bisemanal para Baleares  
con salidas de Valencia todos los miércoles a las 12 horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 13 horas, para Palma directo. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.  
Servicio fijo bisemanal para Barco 11  
con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 19 horas. Admitiendo carga y pasaje.  
Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Castilla Norte de Africa y Canarias  
con salidas de Valencia los días 7 y 21 de agosto admitiendo carga y pasaje.  
Línea regular Inglaterra  
Para Liverpool directo, con salida fija todos los sábados.  
Línea Francia  
Servicio semanal directo para Cetta.  
Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 068 del Grao.

## CAMAS DE HIERRO

**DARAS**  
Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vende más baratas que nadie en su fábrica y despacho:  
Calle de las Almas, 10, Valencia  
Costurera  
para trabajar a domicilio. Informes, Abadía San Martín, 12, entresuelo.  
Alto, señores  
Urge venta planta baja para industria o comercio, calle Comercio, por asentarse el dueño; 12 pisos, 4 bajos, 4 interiores, calles Gracia (esquina Olympia), Quevedo (esquina Ribot), Perseguer (esquina calle Ancha), calle Cuarte (esquina Bolsería); una planta baja para taller y vivienda, Sanchis Bergón y Cuba; precios: 2.500, 3.500, 4.000, 5.000, 6.000, 10.000, 15.000 y 20.000 pesetas. Casas todos distritos, todos precios y gustos. Chalets Malvarrosa y todos los pueblos de verano; solares calle Chencia, almacenes, locales Grao. Me encargo compra-venta de toda clase de fincas. Muñoz, corredor colegiado fincas, Hornos Apóstoles, 6; despacho, de 9 a 1 tarde.  
Se alquilan y se venden sillitas, mesas y veladores para café. También se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos. Hay botas, taparras, escarpantes, calceteras, tapaderas de metal, puertas cristales, zoculadas, mostradores de mármol, pilas y otros muchos electrodomésticos. Torno, 48, Valencia.  
Autobús FORD  
Propio para pasajeros de estación a población, 1818 asientos, seminuevo; se daría a plazos, con garantía. Informes: Agencia Oficial Ford, Don Juan de Austria, 32, Valencia.  
Línea de vapores Vitoria y C.  
S. en C. Sevilla  
SERVICIO RAPIDO  
Cabo Roche  
saldrá de este puerto el día 12 del actual, para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Músel, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.  
Consignatarios en Valencia: Hijos de Nogales, Sorri, 2, entresuelo, y Grao, Muelle Poniente, N. (Caro).  
Tinta negra  
La más negra, 250 pts. litro, sin casco. Librería de Real, Corrojería, 20.  
Lotes económicos  
de despachos completos desde 650 ptas., compuestos de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesita para máquina y una silla auxiliar. Pidense catálogos exclusivos de la máquina de escribir CONTINENTAL, Orbis, S. A., Mar, 8.

## Solares

de la misma alquería.  
Referencia en el mismo despacho y en Valencia, el corredor don Francisco Canut, Rey Don Jaime, número 5.

## Tendréis apetito, robustez y salud al tomar SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños al hacer uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, el anemismo, raquitismo y en las convalecencias.  
Se vende en las principales farmacias y droguerías.

## Persianas

Construimos a medida las más prácticas, económicas, resistentes, reformas, todo a precios muy económicos. Cortinas, toldos de pailas para interiores y comercios, burlas, celosías, persianas, transparentes para miradores y balcones.  
CASA LLEDO, Mosén Fenares, 3, frente al calle de...

## Societ Navale de l'Ouest de Paris

El vapor **SAINT BARTHELEMY**  
Para naves y Bordenas, cargará el 16 del corriente.  
El vapor **SAINT THOMAS**  
Cargará el 20 del actual, para Rouen.  
Se admite carga para París con conocimiento directo.  
Consignatario: Andrés Guardiola, C. Amorós, 92, Teléfono 223.  
Agentes en el Grao: señores Marí y Muñoz, Muelle de Levante, 15, Teléfono 19.

## Venta de pisos

Urge la venta de varios pisos en la calle de Cirilo Amorós (algunos libros de inquilinos), de 13.000 a 18.000 pesetas. Varios en la calle Jerusalén y Ermita, de 10.000 a 12.500 pesetas. Varios próximos a Olympia, de 12.000 a 14.000 pesetas.

## Plantas bajas

Próximo al Mercado central y en la calle San Vicente, de 14.000 a 50.000 pesetas.  
Pincas  
Urge la venta de una planta en la plaza de la Virgen y otra en Victoria Eugenia, por 90.000 y 180.000 pesetas. Informar al corredor José María Bernal, Beata, núm. 1, teléfono 1928. Despacho durante el mes de Agosto, de 9 a 12.

## Materiales de derribo

Se venden, procedentes de la alquería de Curies, situado frente a la iglesia de Nuestra Señora de los Angeles, Cañal, y

## Soluciones

Construimos a medida las más prácticas, económicas, resistentes, reformas, todo a precios muy económicos. Cortinas, toldos de pailas para interiores y comercios, burlas, celosías, persianas, transparentes para miradores y balcones.  
CASA LLEDO, Mosén Fenares, 3, frente al calle de...

## Good Year

Las mejores cubiertas y cámaras para todas las clases de autos  
LEONARDO GIL, Sorri, 2, Valencia  
Don Juan de Austria, 32, Valencia

# MARY FLORAN

## Un año de prueba

(Novela laureada por la Academia Francesa)  
Vertida al castellano por F. VILLAVEDE  
J. Prats Anguera, editor - Calle Bertrán, 8, S. C. - Barcelona

él, hasta que podamos verte, Regina, con una chaqueta como la de la señorita Paulowska. Spongo que pronto la tendrás, porque jamás he visto cosa más bonita.  
—Es verdad—afirmó melancólicamente Regina.  
—Y aquel pañuelo rojo, anudado a los cabellos, es una maravilla!—continuó Jorge, entusiasmado.  
Y dirigiéndose a Vera, que estaba rebotando de júbilo, le dijo:  
—¡Atención, señorita!, que voy a hacerle una declaración: jamás he visto a usted tan bonita.  
La extranjera sonrió.  
—Me felicito de haber tenido tan grata inspiración—dijo Vera—.  
El pañuelo que usted admira es invención mía; se me ocurrió el mes pasado, en los Pirineos...  
Y sin dejar de hablar, dió unos pasos fuera del grupo, seguida por Jorge, que la escuchaba. Regina los miraba alejarse, con aire de envidia.  
—¿Y el partido?—preguntó.  
—A ello vamos—replicó él de la Monéca—; quiere usted empezar, señorita Regina?  
Antes de contestar, la joven bus-

lor escarlata de su tocado. Estaba bellísima, y la admiración del marqués de Artés, que como verdadero artista se dejaba hechizar por la manifestación de lo bello en todas sus formas, alentó a la joven, hasta ponerse más audazmente seductora.  
La mitad del éxito de las mujeres está en la conciencia que de él tienen. Una mujer que sabe que es bonita, impone fácilmente la admiración alrededor de ella; en cambio, las timidas, que dudan de sí mismas, jamás llaman la atención de nadie, aunque sean las más bellas del mundo.  
Vera Paulowska no era tímida, sino una de esas jóvenes fin de siglo, cuya consigna parece ser: aparentar y brillar; y para ello usaba todos los medios de que disponía, haciéndose alternativamente sentimental o júbilo, reservada o decidida, lánguida o bromista, según podía poner en evidencia uno u otro de estos géneros. Era oportunista. Aquel día le dió por la naturaleza exuberante, desquitándose al aire libre y en pleno movimiento de la sujeción y el orgulloso de haber atraído la atención del marqués, perseveró en su juego con la confianza en el éxito.  
El marqués de Artés, demasiado sencillo para penetrar aquella astucia, admiraba sinceramente a la joven.  
—¡Bravo!—exclamaba a menudo, aplaudiéndole sus atrevidos golpes.  
Y añadía a media voz, hablándose a sí mismo:

—¡Está lindísima hoy!, ¡y ligera y flexible y elegante! ¡Es una revelación!  
Y monologando de este modo, no sospechaba que sus reflexiones tenían un testigo: Regina, en pie al lado de él, pálida y con los labios apretados, no perdía ni una de sus palabras. Rígida, como helada por una sujeción que la abrumaba, jugaba automáticamente, sin decir una palabra, con una expresión de desesperación en el fondo de sus grandes ojos sombríos, que a cada minuto aumentaba, de lastimosa intensidad.  
Pero Jorge no se fijaba en ella. De pronto, Regina, que parecía haber agotado todas sus fuerzas, dijo en voz entrecortada:  
—No quiero jugar más. Estoy muy cansada.  
—¡Cansada!—exclamó Jorge, entregado enteramente al juego con su ardor habitual—, ¡qué tontería!... ¡Cansada, cuando algunas mañanas jugamos más de dos horas seguidas!  
Y, sin protestar más, apenas advirtió que Regina se alejaba después de haber dado su raqueta a la señorita de Claveix.  
Poco después terminó el partido, y el marqués, vencedor, se encaminó con Vera hacia la mesa servida bajo los grandes castaños, donde la duquesa hacía los honores del «lunch» habitual. Pero la frente de la amable dama parecía oscurecida por una preocupación que trataba de disimular. Dejó, pues, a Jorge que comiera un «sandwich» y bebiese una copa de «champagne» al lado de aquella linda extran-

jera que, durante una hora, lo había subyugado. Pero poco después lo llamó, y con voz temblorosa le dijo:  
—¿Sabes qué tiene Regina? Ha dejado el juego, y después de haber estado sentada junto a mí un instante, se ha ido sola al bosque. Tenía la cara de los malos días... estoy inquieta.  
—Creo que no hay motivo para ello—respondió Jorge—. ¿Por dónde ha ido? ¿Quieres que vaya a buscarla?  
—Por la alameda de Diana; pero no quisiera obligarte a vigilarla perpetuamente.  
—No te inquietes por ello—la animó Jorge, sonriendo.  
Y entró en la espesura.  
Veinte minutos llevaba andando, cuando al volver un recodo vió a Regina sentada al pie de una estatua y blanca como el mismo mármol. La pobre muchacha había arrojado la boina sobre la hierba; tenía los cabellos sueltos que le envolvían el rostro como sedoso y sombrío velo. Con el cuerpo apoyado en el zócalo de la estatua, tenía la cabeza inclinada adelante; su postura habitual de otros tiempos. Inmóvil y con su vestido blanco, parecía formar parte del mármol grupo y permanecía a los pies de la Diana cazadora y triunfante, como personificando alguna ninfa desconsolada.  
Al ruido de los pasos de Jorge sobre las hojas caídas, levantó la cabeza y, reconociendo a su primo, se levantó bruscamente.  
—¡Tú!—dijo Regina—, ¿y qué haces por aquí?

—Estaba buscándote.  
—¿Para qué?—preguntó en tono huraño.  
—Para verte—replicó Jorge—, su alegría ordinaria.  
Y añadió con mayor suavidad:  
—Y para saber el motivo que ha hecho huir.  
—No tengo motivo alguno—dijo Regina, aún sonriendo.  
Después, viendo que los ojos del marqués se fijaban en ella con presión interrogadora, añadió:  
—Estaba cansada.  
—¡Bonita manera de desmentir!—exclamó Jorge—, ¡recorriste diez kilómetros para ello!  
Regina, muy turbada, volvió a bajar la cabeza; pero el marqués, acercándose más a ella, le tomó las manos, diciéndole sereno:  
—Regina, mírame.  
Obedeció la pobrecilla, y él le dió su mirada en aquellos ojos rojos y serenos, que aún seguían el arte de velar el pensamiento.  
—Regina, me engañas.  
La joven no pudo contestar. Jorge sintió dos brazos que se arrojaban al cuello y una boca que, levantada por convulsiones de llanto, se apoyaba en el hombro; mientras la joven murmuraba lágrimas:  
—Perdóname, primo Jorge, te he engañado; pero es que...  
—¿Qué es?—interrogó él.  
—Desaprendiéndose de la boca de aquel inocente abrazo.  
—No puedo decirte...

Por la integridad de la familia campesina

Mando ponga el ama, pondrá la gallina

Los lectores les interesan cada más los artículos sobre avicultura, pues venimos observando que a la vez que hablamos de estos asuntos se reciben más cartas que los demás, preguntando por los, por huevos o por otras cosas.

Por eso escribiremos sobre este asunto con más frecuencia que hasta ahora.

De las cartas que en años anteriores y en éste recibimos, se deduce que el deseo de todos es que las gallinas pongan muchos huevos.

Y ahí está el quid; para que una gallina ponga más huevos, como la que obtuvo el primer premio en los Estados Unidos, tantas cosas hacen falta! Pero a lo que se puede llegar, poco en España se ha llegado y llega en muchos sitios a pasar de 300 huevos una gallina al año.

Pero para que la gallina ponga más huevos, como la que obtuvo el primer premio en los Estados Unidos, tantas cosas hacen falta! Pero a lo que se puede llegar, poco en España se ha llegado y llega en muchos sitios a pasar de 300 huevos una gallina al año.

¿Qué ha de poner el ama? Celo, mucho celo; cuanto más celo ponga, más huevos pondrá la gallina.

Celo para criarlas, para escogerlas para alimentarlas, para alimentarlas.

—Saco más—me decía un labrador que tenía muchas y buenas gallinas—de más gallinas por la noche y por el día.

—Pues, ¿qué hace?—Cavilo.

Aquí está el eje del negocio, en las noches, en vez de dormir a la pata la llana o pensar en las ganancias, se piensa en lo que se observó en el día anterior y lo se ha de hacer al siguiente: eso lo que han de poseer las amas de las gallinas.

La persona que sabe pensar, cada día llevará una o varias gallinas al cuidado de sus animales, y lo tanto, al aumento de su salud y de su postura.

—Lo que produce es el celo—me decía también un rico avicultor—lo hay animal que produzca su celo en el día y otro que produzca su celo en la noche, de ahí el conocido refrán: El ojo del amo engorda al caballo.

—nosotros podemos decir: El celo pone el ama y aumenta la producción de las gallinas.

—con que se celosa.

—en el buen sentido, ¿eh?—

Antonio Monedero.

SUCESOS

El crimen de la plaza de la Bocha

Hace unos días que el juez del distrito de San Vicente, señor Argüelles, sigue trabajando en el esclarecimiento de este sangriento suceso, creyéndose próximo el día en que el éxito corone sus esfuerzos.

Está ya suficientemente comprobado que fueron varios los autores materiales del crimen; algunos de ellos están bajo la acción de la justicia y otros se espera caigan pronto en manos de la guardia civil o de la policía, a los que persigue muy de cerca; por eso nos hemos abstenido de dar más noticias sobre el particular, por no entorpecer la labor de la justicia.

De los siete detenidos por este suceso han sido puestos en libertad dos, por no aparecer cargo alguno contra ellos.

Anciano desaparecido

El día 3 de los corrientes, en las primeras horas de la mañana, desapareció del domicilio de su hija, Rosario Cervera, el anciano de 70 años, natural y vecino de Lusa; José Cervera Rodrigo, sin que hasta ahora haya podido ser encontrado.

El desaparecido es alto, delgado, moreno de color, y viste pantalón y camisa oscuros, sombrero negro, viejo, y alpargatas blancas.

Lleva además un saco con una muda de ropa interior y dos bufandas negras.

La guardia civil del puesto de Lusa ha dado cuenta del suceso a las autoridades.

Cogida de un "capitalista"

En la corrida celebrada en la Plaza de Toros provisional de Almusafes y durante la lidia del primer novillo, se arrojó al ruedo Florencio Ruiz Valverde, de 34 años, natural de Certera (Sevilla), según el oficio remitido al gobernador por la Alcaldía de la expresada localidad.

Dicho "capitalista" resultó herido por el toro, que le produjo una gravísima lesión. Después de curado por el médico titular fué trasladado al Hospital provincial, donde ingresó.

Caida

En la casa de Socorro del Puerto fué atendida la niña de seis años Dolores Ruiz Peiró, domiciliada en los poblados marítimos, calle de los Hierros, P. O., tercero, que a causa de haberse caído por la escalera de su casa, se produjo la fractura completa del húmero izquierdo en su tercio inferior. Pronóstico menos grave.

Suicidio de un soldado

Se ha arrojado desde una ventana al jardincillo del Hospital Militar el soldado del regimiento de Caballería de Victoria Eugenia, Vicente Mollá Soler, quedando muerto en el acto.

El suicida era natural de un pueblecito de la provincia de Alicante y padecía una enfermedad crónica, con síntomas de locura.

El Juzgado militar ha instruido diligencias.

Atronello

Ayer, a las cuatro de la tarde, ingresó en el Hospital, después de haber sido atendido en la clínica de urgencia, el Labrador Pedro Ortega Diego, de 60 años, domiciliado en la Carrera de Melilla, traste tercero, que a consecuencia de haberle atropellado el carro que guiaba, sufrió la fractura de la escápula derecha por su ángulo inferior y varias contusiones.

Pronóstico grave. El Juzgado instruyó diligencias.

Un concurso de aparatos para el carboneo de los montes

Según vemos en el número 590 de la revista "Ibérica" y bajo los auspicios del Ministerio de Agricultura, se ha abierto en Francia un concurso de "hornos transportables para la carbonización de la leña", habiéndose escogido al efecto, como campo de experiencias, el bosque Senart, cerca de Brunoy, a unos 20 kilómetros de París. Ha dado pie a estos ensayos la probabilidad de que, en porvenir no lejano, sea el carbón vegetal el mejor sustituto de la gasolina para la tracción automóvil. Será necesario, en efecto, si llega ese día, perfeccionar el sistema clásico de carbonización en pilas o montones, practicado hoy universalmente en el carboneo de los montes, y sustituirlo por otros métodos que sean más racionales y también de mejor rendimiento.

Los aparatos que han tomado parte en el concurso, vienen descritos por extenso en el citado número de "Ibérica", así como los procedimientos empleados.

Espectáculos

Ruzafa.—A las 4 y 9:30. Cine. Lirico.—De 4:30 a 12:30. Cine. Gran Teatro.—De 4:30 a 12:30. Cine. El Cid.—De 4:30 a 12:30. Cine. Ideal.—De 4:30 a 12:30. Cine. Giner.—De 4:30 a 12:30. Cine.

Deportes

Balompiló

CAMPO DEL JAI-ALAI Stadium F. C., o. Mercurio F. C., 1 (tercero).

En el citado campo se celebró el pasado domingo este partido, que resultó brillantísimo, dada la igualdad de los equipos. El primer momento de emoción se produjo en la puerta del Stadium en un buen ataque de Timoneda, en combinación con Paquito; a pocos momentos el propio jugador avanza driblando, y ya cerca de la portería pasa al extremo derecha Estopiñán, que centra muy cerrado, entrando el esférico en la red.

A partir de este tanto se juega con más brío. Jaito detuvo varios shoots de los delanteros del Stadium, bloqueándolos con seguridad.

En el segundo tiempo se endureció el juego, dominando en algunos momentos el Stadium; pero a la gran defensa que hicieron de su marco Molins, Sauquillo, Jaito y en especial Zurita, que fué el mejor de los 22, impidiendo se marcara el tanto del empate. Paltando poco tiempo para terminar el partido, es castigado el Mercurio con penalty por manos involuntarias de Tatay.

Ejecutado al castigo, Jaito hizo una gran jugada al detener en enorme plongeón el esférico, que intentaba penetrar en el marco. Poco después finalizó el partido con un avance de Zurita.

El equipo vencedor se alineó como sigue: Jaito; Sauquillo, Molins, Zurita, Tatay, Ferri, Estopiñán, Tatiña, Timoneda, Paquito y César.

TORRENTE

C. D. Torrente, 2. E. I. M. Invencible, 3.

Mucho tiempo hacía que este buen equipo no salía al palenque a re- verdecer sus laureles. Y era tan incomprensible por cuanto ahora, teniendo lo que se dice un soberbio equipo, podía muy bien justificar el remoque glorioso de su nombre.

Y efectivamente; este primer destello de su segunda salida ha constituido un triunfo capaz de envanecer a cualquiera, pues ya es sabida la formidable potencialidad del C. D. Torrente, uno de los favoritos y quizás el más indicado para el campeonato de su grupo, y a pesar de ello, el Invencible supo añadir nuevos lauros a los que forman su larga lista deportiva.

Bien es verdad, hemos de hacer constar que el C. Deportivo presentábase "handicapado" de algunos de sus mejores elementos, que se aliñaron con el Invencible; pero no es menos cierto que a falta de ello tuvieron un árbitro que suplió con creces esta defeción.

Tres a dos señalaba el marcador al finir el encuentro, y esa diferencia mínima no señalaba, en verdad, ni el desarrollo del encuentro ni la diferencia de potencialidad entre ambos onces. Pero de todos modos constituye un bello triunfo que debe alentar a los organizadores de la sección deportiva del Invencible, y no desmayar, logrando a fuerza de entrete el conjunto que se merecen las relevantes individualidades que lo forman.

El Invencible se alineó de la siguiente forma: Mariano; Alcocer, Montes II, Antonio, Serrut, Lloréns, Granel, Aurelio, Urrutia, Devís y Pons.—D. L.

Ciclismo

El próximo domingo, a las cuatro de la tarde, tendrán lugar en el pueblo de Bétera unas importantes carreras ciclistas, patrocinadas por los mayores de la Fuente de San Roque y organizadas por las Sociedades ciclistas de dicha población y la Peña Ciclista Excursionista de esta capital.

Entre otras carreras se celebrará una de carácter regional, en la que se otorgarán 300 pesetas en premios.

Las listas de inscripción están abiertas, siendo los derechos dos pesetas no reintegrables.

LIRICO

Hoy miércoles, a las 5 y 9:30. Butaca, 0'40 General, 0'20

SEÑAL DE AMOR

Por Mary Pickford. Noticiario FOX núm. 29

CARCELERAS

Adaptación cinematográfica de la aplaudida zarzuela de los señores FLORES y PEYDRÓ.

Día de paga

Chistosísima comedia por el gran Charles Chaplin (CHARLOT).

Mañana jueves, ACONTECIMIENTO: El pequeño Lord de Fauntleroy (2 jornadas - Completa)

Grandiosa creación de la Mary Pickford

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Tringasta de Caballeros, 14. Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. Precios económicos.

Gacetillas

«La Voz Valenciana» ha trasladado sus oficinas a la plaza del Mercado, 54, y con la nueva casa ha inaugurado maquinaria, tipos; ha ampliado a ocho sus páginas de siete columnas, y ha presentado un periódico a la moderna. Todos los proyectos que soñaba el colega están en marcha.

Ahora sólo falta obedecer el bando de la Alcaldía que manda «ir por la derecha», con lo que nuestra felicitación se ampliará con un abrazo elusivo.

Solicita tener madrina de guerra el soldado Manuel Herrero Nebot, de la cuarta compañía del segundo batallón del regimiento de Ceuta, que se halla en dicha ciudad.

El nuevo registrador de la Propiedad de Valencia, distrito Occidental, don Luis Genovés Benito, nos comunica en atento besalamano que se ha posesionado de dicho cargo, y nos hace los ofrecimientos propios de estos casos.

Agradecemos al señor Genovés su fina atención y quedamos a la recíproca.

En la Central de Telégrafos se hallan depositados los siguientes despachos, por no haber encontrado a su destinatario: Vallsera. Prytz. Teresa Noguera, Cuarte, 10. Josefa Colás, Vaquería, 1, primero.

Vainica, Máquinas «Dürkopp», las más perfectas. E. García, Nave, 14.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

PERFORATO CUESTA. Dentífico de mayor venta. CLAUSULES, San Vicente, 6.

Durante las primaveras conviene purificar la sangre para corregir sus vicios. Tomad el mejor de los depurativos y más inofensivo, compuesto de plantas vegetales. Enolator Zarza Selma. Farmacia Santa Catalina, viuda de Costas.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. López, San Vicente, 17. Dr. Ejerque, Pascual y Genis, 5. Dr. Aranda, Cirio Amorós, 82. Dr. Belver, Guerrero, 55. Dr. Costas, Maldonado, 26. Dr. Ferreres, P. Jordana, 11. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Lloréns, J. Benlure, 21.

Publicaciones

«Immaculata». El número 10, que acabamos de recibir, inserta texto numeroso y edificante. No cabe mayor amenidad dentro de su marco.

«Hoja de Propaganda Misionera». Se ha publicado el número 7, con variado texto y bonitos grabados. Esta publicación debiera estar en todas las manos y haría mucho bien.

«La Acción Católica». El número 17 une a sus artículos doctrinales y noticias variadas, poemas, grabados, pasatiempos, etcétera. 20 céntimos ejemplar.

«La Mujer en su Casa». El número de Agosto de esta útil y práctica revista de labores, modas, trabajos artísticos, etcétera, contiene: 20 modelos de labores, 26 de ropa blanca para señoras y niños y 20 trajes, también para señoras y niños. Todos los grabados son sumamente claros, lo mismo que el texto, en el cual se explican.

Como todos los meses, no falta la sección de trabajos artísticos, profusamente ilustrada con numerosos modelos para repujado, las distintas clases de pirograbado, esmalte, etcétera.

Se inserta un artículo dedicado a las jovencitas, y en este número concluye la novela de Guy Chantepleure, «Comedia nupcial». En el próximo comenzará a publicarse «La aventura de Huguette», novela del mismo autor.

Remitimos gratis prospectos con precios de suscripción, y remitiendo una peseta en sellos, un número de muestra. Casa Editorial Bailly-Bailliere, S. A. Núñez de Balboa, 21. Apartado 56, Madrid.

Extranjero

La tragedia de la playa de Harelot

París.—De Boulogne-sur-Mer confirman que la tragedia ocurrida en la playa del Harelot fué debida principalmente al pánico que se apoderó de los niños de la colonia escolar que estaban bañándose, al ver que el mar se alborotaba por momentos.

Han sido recogidos los 13 cadáveres de los niños ahogados.

Las familias de los escolares, residentes todas en Watrelos, cerca de Roubaix, así que tuvieron noticia de la catástrofe, se encaminaron al Ayuntamiento, desarrollándose escenas desgarradoras ante la incertidumbre de que hubiesen muerto sus hijos, y sobre todo, después de ser fijada en un tablero la lista de los nombres de los 13 muertos.

En los primeros momentos de la tragedia se lanzaron al agua para salvar a los pequeños naufragos los abates Leclercq, Champenois y Dolforge, de la diócesis de Lille, y el abate Thomas, de la de Arras, así como el conde de Ditzzele, que se bañaban en las cercanías del lugar del accidente.

La colonia escolar de Watrelos se componía de 35 niños. Ocho de los que pudieron ser extraídos del agua inmediatamente pudieron recibir el conocimiento después de tres horas de incansables esfuerzos, habiendo ingresado en el hospital de Boulogne-sur-Mer.

El Juzgado ha abierto una información sobre el suceso.

El ministro de Marina ha enviado un telegrama de pésame en nombre del Gobierno a las familias de las víctimas.

Comemoración de la batalla de la Coruña

Londres.—Se celebró en Sadgate una fiesta para conmemorar la retirada de La Coruña.

El monumento de Juan Moroe estaba adornado con las banderas de España e Inglaterra.

Se hallaban presentes el presidente y los miembros del Consejo de Sadgate y el representante de las armas militares.

El «Observer», en su artículo de fondo acerca de las fiestas que se celebran para conmemorar la retirada de La Coruña, dice que el nombre de Coruña tiene un puesto especial de honor entre los nombres que han sido arrancados del mapa continental para ser incluidos en la Historia de Inglaterra.

Las retiradas no suelen participar de los honores que la costumbre ha reservado para las victorias.

La retirada de La Coruña está en la categoría de las que ostentan los honores de una batalla.

La muerte de Moore, como la de Nelson, ocurrida cuando supo que la acción final había sido ganada, no deja de tener influencia en la popularidad de su nombre.

Intelectualmente estaba sobre Wellington. En sus tácticas están fundadas las victorias de Wellington, y sus oficiales fueron generales del Duque de Hierro.

«Nos alegramos—dice—de que en España, donde se luchó con inquebrantable tenacidad contra Napoleón por espacio de seis años, no se haya olvidado la memoria de Moore.

UN BUEN APARATO

sin bocina, con DIEZ CANCIONES DE Fleta vende por 155 pesetas CRUMIERE

La casa de discos finos BUTACA, 0'40 GENERAL, 0'20 HOY MIERCOLES

exquisito perfume de la casa ROBILLARD y un soberbio PROGRAMA en el GRAN TEATRO

Sandalo es valiente (2 actos) LA ESPIA

Sensacional drama de aventuras en 5 actos. OROPEL

Extraordinaria producción, interpretada por las seis famosas estrellas Mario Prevost, Mis Dupont, Ethel Terry, Irene Rich, Monte Blue y Harry Miers (5 actos)

La boda de Tomasin (Graciosa comedia (2 actos) Mañana, traiga usted a sus nenes a ver Travesuras de Tony

Menciónese a Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes

REGION

CATADAU

El vecino de Llombay llamado Patricio abrió un pozo; como carecía de recursos puso un pequeño motor, que no le dió el rendimiento que apetecía.

Enterado de ello el vecino de Catadau José Climent, se puso al habla con el Patricio, adquiriendo dicho pozo por 15.000 pesetas, y convocando luego a una reunión a todos los colonos, en la que se acordó dar mayor empuje a las obras que se realizaran en lo sucesivo, para lo cual aportaron una crecida cantidad.

Hace pocos días vieron coronados sus esfuerzos económicos, al comprobar que un motor de mayor fuerza motriz extraía del susodicho pozo 15.000 litros de agua por minuto.

En vista de ello, ayer se inauguró oficialmente un pozo brillante, asistiendo las autoridades todas, presididas por el digno alcalde señor Marido y el Vicario, que bautizó el pozo con el nombre de «San Pedro el Pescador».

Amenizó el acto la banda de música de dicho pueblo, dirigida por el competente director señor Navarro.

Felicitemos al pueblo de Catadau y todos aquellos que contribuyeron a realizar obra tan magna.—Vicente Bisbal.

ALCUBLA3

Las fiestas que se verificarán en este pueblo los días 15, 16 y 17 del corriente, en honor a la Asunción de Nuestra Señora, prometen revestir inusitada brillantez y solemnidad, a juzgar por el siguiente programa, que ha formado la comisión:

Día 15.—A las seis de la mañana, voltee de campanas y diana por la Banda municipal.

A las nueve, Misa a gran orquesta, ocupando la sagrada Catedral el reverendo señor Cura Párroco, doctor don Manuel Sebastián Utrillas.

A las cuatro y media de la tarde, se lidiarán tres novillos-toros de la acreditada ganadería de R. Martínez, bajo la dirección del valiente novillero Luis González, González, y actuando de matador Ernesto Mascarós Rodrigo, todos ellos con sus correspondientes cuadrillas.

A la salida de los toros, bailes poulares por la Rondalla Alclubana.

A las nueve de la noche, gran verbená en la famosa fuente de la Cava.

Día 16.—A las seis de la mañana, disparo de morteretes y pasacalle por la Banda municipal.

A las nueve, la Banda municipal irá a recoger las clavarias y se cantará la misa de don Salvador Giner, predicando el licenciado don Francisco Lorenzo Cortés Fosas, Párroco de San Pedro, de Segorbe.

A las 4'30 de la tarde, segunda corrida de toros, por los mismos diestros y sus cuadrillas, tomando parte el célebre Rosalén, que desarrollará su variado repertorio cómico.

Después de los toros, desfile de grupos, con premios a las mejores.

A las nueve de la noche, bailes populares en la explanada de la Cava, con premios a las mejores parejas de baile.

Día 17.—A las seis de la mañana, diana; a las nueve, grandes carreras de caballos, con premios a los vencedores; a las once, reparto de limosnas a los pobres, por la Junta de señoras de la localidad.

A las cuatro de la tarde, gran partido de pelota, por los mejores pelotaris de la población. A las siete de la misma, concurso de cucañas.

A las once, gran castillo de fuegos artificiales por afamado pirotecnico, terminando las fiestas con espléndida traca.

El general Elío : y su tiempo :

Edición especial, en papel satinado y grandes márgenes, de este interesante documento histórico, publicado en folletín, en las columnas del DIARIO DE VALENCIA. Consta de 300 páginas cada tomo, con numerosos grabados, retratos de personajes de la época, láminas, escudos de armas y retrato y biografía del autor, D. Luis Minguel.

El general Elío : y su tiempo :

se vende en todas las librerías y en nuestra Administración, al precio de

Cuatro pesetas

CADA TOMO

Advertimos que la tirada es corta y que una vez agotada no se hará nueva edición de

El general Elío : y su tiempo :

al dirigirse a nuestros anunciantes

El general Elío  
y su tiempo  
Segundo y último tomo. Novena  
edición. 4 ptas.

### “Réplica al conde de Romanones sobre las responsabilidades del antiguo régimen”

He aquí, lector, el título de un libro, el más sensacional y más español de los últimos tiempos. Producción de intenso saber y de inmensa cultura. El autor, hombre de extensísimo prestigio en la moderna sociedad, vela su nombre tras la firma de “Un Español Neutral”. Se trata al viejo régimen en su esencia y procedimientos, en sus efectos y en el relajamiento introducido en la vida social.

**EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia**

### El monumento a Cánovas

Málaga.—En el Círculo Malagueño se ha celebrado una asamblea de autoridades, para cambiar impresiones acerca del proyecto de monumento a Cánovas del Castillo en esta ciudad.

Las autoridades ofrecieron su concurso, nombrando una comisión ejecutiva, que ha acogido con simpatía la opinión.

### Noticias de San Sebastián

San Sebastián.—En la iglesia de Santa María se ha celebrado esta mañana un solemne funeral en sufragio de las víctimas de la explosión ocurrida a bordo del «Santa Rita», en Castro Urdiales.

Asistieron el nuevo Prelado, el Ayuntamiento, la Diputación y un representante de doña Cristina.

—En el Ayuntamiento se reunieron los tenientes de alcalde, para tratar de los actos que se celebrarán en honor de los médicos de la comisión de Higiene de la Sociedad de las Naciones, que vendrá a San Sebastián.

—En el expreso de esta mañana ha pasado por esta ciudad, con dirección a Francia, la duquesa de Talavera, siendo saludada en la estación por doña Victoria e hijas.

—En la iglesia de Santa María se ha celebrado una Misa de «Requiem» en sufragio de los muertos en la campaña marroquí.

—Con dirección a Limpías ha pasado un tren, conduciendo a 120 peregrinos.

### El Cardenal Casanova

Granada.—Procedente de Zaragoza y diversas provincias del Norte, ha llegado el Cardenal doctor Casanova.

### Los que viajan por el aire

Málaga.—El Directorio militar ha concedido un nuevo crédito de medio millón de pesetas para obras del nuevo campamento.

—Esta mañana continuaron su viaje a Rabat los aviadores franceses y norteamericanos.

La escuadrilla se dividió en dos grupos, saliendo el primero a las cinco de la mañana, y el segundo, a las once.

Los aviadores fueron despedidos por comisiones militares y autoridades locales.

### La huelga de empleados de la ca franceses

París.—El presidente del Consejo, señor Poincaré, ha prescrito reunión encaminada a buscar solución en el conflicto, que actualmente a ciertos empleados Banca y sus establecimientos.

El presidente del Consejo entrevistado primeramente a señores Caillaux, Duranton, meck y Bonnet.

Una delegación compuesta por principales representantes de los establecimientos de crédito y de los que no están afectados por la huelga, ha sido introducida del presidente del Consejo y personalidades que se han con él.

Los directores de Banca han ido de la entrevista, manifestando uno de ellos a los periodistas que habían tenido una entrevista cordial con Poincaré y con los miembros del Gobierno, y que seguramente se facilitaría un convenio muy sobrio, que permitiría que no se han tomado medidas. Sin embargo, por consecuencia puede esperar que se llegará arreglo.

Después de la salida de los representantes de los Bancos, se continuó su conversación con Schrameck y Bonnet, y Caillaux lebró una entrevista con el presidente del Consejo.

## AL CERRAR

### Barcelona

Barcelona, 11.

Bolsa	Bolsin
Interior. . . . .	—
Exterior. . . . .	84'50
Colonial. . . . .	00'00
De Ferroc. Norte. . . . .	80'30
— Alicante. . . . .	72'15
— Andalu. . . . .	62'00
— Orense. . . . .	17'70
Oblig. adheridas. . . . .	00'00
Gran Metro. . . . .	00'00
Transversal. . . . .	00'00
Francos. . . . .	32'70
Libras. . . . .	33'70

### Junta de Abastos

Se ha reunido la Junta provincial de Abastos.

Después de la reunión de hoy es probable una pequeña rebaja en algunos artículos.

Han sido multados varios industriales.

**Pedreny.**

### Madrid

#### Cierre de la Bolsa

Madrid, 11.

4 por 100 interior. . . . .	70'80
4 por 100 interior fin mes. . . . .	00'00
5 por 100 amortizable. . . . .	66'00
4 por 100 amortizable. . . . .	87'50
Banco de España. . . . .	574'00
Tabacaleras. . . . .	229'00
5 por 100 exterior. . . . .	84'60
Francos. . . . .	32'55
Libras. . . . .	33'66
Francos belgas. . . . .	—
Dólares. . . . .	6'92

### Los cambios

Los fondos públicos están bien dispuestos, subiendo la partida de Interior cinco céntimos al quedar a 70'80.

De las acciones industriales se destacan las ferroviarias, que acusan mucha firmeza, subiendo los Nortes cuatro pesetas y los alicantinos 2'50.

También gana dos enteros el Banco de España.

Los francos y libras suben diez y un céntimo, respectivamente, cerrando a 32'25 y 33'66, y los dólares no varían de 6'92.

### De veraneo

Se encuentran en Mondáriz los generales Cavalcanti, Berenguer, Muslera y Ruiz del Portal.

La duquesa de Talavera, ya resuelta de su enfermedad, ha salido para San Juan de Luz a pasar el verano.

Se encuentran en Palma de Mallorca el ex ministro mejicano Vasconcelos y el Obispo de San Pedro de Sala (Honduras).

### El ministro plenipotenciario

Ayer marchó a Algeciras para seguir su viaje a Tánger, a bordo de un barco de guerra español, el ministro plenipotenciario Antonio Pla, nombrado miembro del Comité del control de la ciudad internacional y cónsul de nuestra nación en Tánger.

### Manifestaciones de Magaz

Al llegar esta tarde Magaz a la Presidencia hizo las siguientes manifestaciones, dialogando con los periodistas.

Interrogado sobre noticias de Marruecos contestó: No tengo ninguna noticia.

Al decirle los periodistas que la pregunta se basaba en que anoche se esperaba que se resolvería hoy una operación en las inmediaciones de nuestra zona, dijo: Sí, es cierto; pero no tengo noticia alguna. Espero que las tendremos en la conferencia de esta noche con Estella.

—De Portugal ¿hay algo nuevo?

—Estamos esperando la contestación del Gobierno portugués, y afortunadamente no han ocurrido nuevos incidentes desagradables.

—Piensa usted ir a Santander a recibir a la fragata argentina «Presidente Sarmiento»?

—No iré, porque quedamos solamente en Madrid el número preciso de vocales del Directorio, para tomar resoluciones de Gobierno si fuera preciso tomarlas.

### Banco que se tambalea

Monforte.—En la puerta del Banco Agrícola Comercial se ha fijado esta mañana un telegrama de la casa central, dando cuenta de la liquidación de dicha entidad, advirtiendo que no hay motivo para ninguna clase de alarma, porque se respetarán todos los derechos de los clientes.

### La bandera del “Méndez Núñez”

Vigo.—Se ha recibido la bandera de combate que se regala al crucero «Méndez Núñez», adquirida por suscripción popular.

Será expuesta al público.

La fecha de la entrega se anunciará oportunamente.

### Accidente marítimo

Sevilla.—El vapor «San Telmo», que hace el servicio de viajeros de Sevilla a Sanlúcar, al regresar anoche a Sevilla embarrancó frente a la isla Menor, para evitar el choque con un velero.

Entre los pasajeros cundió el pánico.

Otro vapor logró desembarcarse, sin que ocurrieran más incidentes.

### Noticias oficiales de Africa

(Despacho de las primeras horas de la noche):

En Ceuta, Tetuán y Melilla, sin novedad. Solamente una patrulla del Tercio capturó a un grupo de «pacos», matando a dos y cogiendo a dos prisioneros.

En Larache se ha verificado la primera parte de la operación inaugural de la colaboración armada, con gran éxito y sin bajas por nuestra parte.

Se han alcanzado todos los objetivos y cogimos algunos prisioneros. La columna francesa que se ins-

### Coronel argentino

Se encuentra en Barcelona el coronel del ejército argentino señor Perico.

### Visita a un Palacio

Los niños madrileños de las colonias escolares han visitado el Palacio Real de Pedralbes, siendo acompañados por el intendente de la real residencia, don Manuel Cuenco.

### Los somatenes

El viernes próximo, el capitán general revisará los somatenes del pueblo de Campoban, y el sábado asistirá a la bendición y entrega de la bandera al somatén de La Bisbal.

### En libertad

Han sido puestos en libertad Vicente Ballester y María Guitart, que fueron detenidos por suponerseles complicados en la falsificación de billetes de 1.000 pesetas, habiéndose comprobado que la denuncia era falsa y los acusados no tienen participación en el asunto.

### Detención

Ha sido puesto a disposición del Juzgado un comerciante llamado José Ovedes, reclamado en una causa por quiebra.

### ¿Asesinato?

En Rubí se ha registrado un sangriento suceso.

Por dicha población paseaba, de regreso de una finca, don Francisco Escudé, de 36 años, casado, acompañado de su administrador don José Ineba.

Ambos señores iban hablando, y al llegar cerca de la fábrica «Rubí Industrial», el sereno interino les dio el alto por creerles sospechosos.

Poco después sonó un disparo, y el señor Escudé cayó al suelo, bañado en sangre.

Acudieron al oír las detonaciones los serenos y los vecinos de aquella barriada, que recogieron al herido y lo trasladaron a una casa próxima, donde un médico le hizo la primera cura, calificando su herida de muy grave, pues el proyectil le había seccionado la femoral.

Seguidamente fué trasladado en automóvil a la clínica La Alianza, donde falleció a poco de ingresar.

Don Francisco Escudé fué concejal del último Ayuntamiento popular de Rubí.

Hombre de ideas avanzadas, defendió siempre al Sindicato único, lo que le creó algunos enemigos.

El agresor de la víctima, José Serrano Ruiz, de 50 años, natural del Palmar (Murcia), tiene un hijo que es conocido propagandista del Sindicato libre.

Los mozos de escuadra detuvieron al agresor.

Al ser interrogado, dijo que creyendo se trataba de dos ladrones, les dio el alto, y como no le contestaran, disparó, sin ánimo de herir al señor Escudé, a quien dijo no conocer.

Sin embargo, en declaraciones posteriores ha incurrido en contradicciones, y todo hace suponer, teniendo en cuenta la fuga del agresor y lo conmovedor que era el señor Escudé, que se trata de un atentado.

### Nuevo Provincial

Ha sido nombrado Provincial de las Escuelas Pías el reverendo Padre Ramón Castellví.

### Sesión del Ayuntamiento

Esta tarde ha celebrado sesión el Ayuntamiento, bajo la presidencia del teniente de alcalde señor Ponsa.

Después de la sesión habló como espontáneo el doctor don Rafael Muñoz acerca de irregularidades en el reciente concurso para cubrir 80 plazas de médicos supernumerarios del cuerpo municipal de Sanidad.

### El gobernador de Huelva ha impuesto una multa a Juan Belmonte, porque uno de los toros que envió para la última corrida celebrada en aquella Plaza no dió el peso reglamentario.

### Las infantas

Dicen de Sanlúcar de Barrameda que del 15 al 20 del actual se espera a las infantas Lulalia y Beatriz de Sajonia, con sus hijos, para pasar una temporada en el palacio que allí posee el infante don Alfonso, que se encuentra en Tetuán prestando servicio en aviación.

### El veraneo de la familia real

#### Los premios de las regatas

Santander.—Hoy se ha celebrado la primera regata de las nacionales, organizadas por este Real Club, suspendida ayer a causa del mal tiempo.

Poco antes de empezar acudieron los soberanos, príncipe e infantas, siendo recibidos por las autoridades de Marina, Junta directiva y Jurado de las regatas.

Don Alfonso embarcó en el balandro «Hispania», de su propiedad; doña Victoria, en el «Tonino», y el príncipe, en el «Giralda VI».

El infante y personal palatino siguieron los incidentes de las regatas desde una gasolinera de la casa real.

La clasificación de las regatas ha sido la siguiente:

Primer premio: Copa de la Diputación. Al balandro «Tonino».

Segundo premio: Copa del Ayuntamiento. Al «Hispania».

Copa de doña Cristina: Al balandro «Diadis», propiedad del señor Jado.

Copa de don Alfonso: Al «Giralda IV».

Copa de doña Victoria: Al «Sixto IV», de don Luis Arana.

El balandro «San Juan» se averió por chocar con una boya.

—Reina gran animación para la Exposición de ganados que se celebrará el día 15 en el Sardinero, donde se hace una magnífica instalación.

### Noticias de Melilla

Melilla.—Desde la posición de Loma de Cañón se hizo fusgo de fusil contra grupos rebeldes, que fueron ahuyentados con bajas vistas.

Las señoras de Melilla han elevado una instancia a la Junta de Arbitrios, pidiendo que se erija un monumento a los héroes de la campaña en la plaza de España.

Los hidroaviones reconocieron la costa de Afrau.

En cabo Kilates fué sorprendido un grupo rebelde que se estaba batiendo en la playa de Sidi Rijs, así como a unos pescadores enemigos en el Norte de Collado.

Fuerzas de la mehalla ahuyentaron anoche algunas partidas rebeldes.

### Noticias de Tetuán

Tetuán.—El general Saro, acompañado del jefe del Estado Mayor, teniente coronel Santiago, ha embarcado a bordo del torpedero «Número 11».

Se propone realizar un extenso reconocimiento por la costa.

—El oficial de Intervención de Alcázar Seguer, acompañado de varios mejanías, realizó una incursión, burlando la vigilancia.

Razzió y quemó varios adueros, causando destrozos y apoderándose de 40 vacas y cuatro prisioneros con armas.

Se inutilizó la acción enemiga, regresando por camino distinto para tropezar con adueros puestos en armas.

El marqués de Estella felicitó al bravo oficial.

### Noticias de Larache

Larache.—Reina tranquilidad en el frente de Huasan.

Un grupo móvil de Afarun tendió una emboscada al enemigo, dejando atrás un convoy, con objeto de que fuera éste atacado por los rebeldes.

Esto no se hizo esperar, y las tropas europeas, escondidas convenientemente, cayeron sobre los indígenas, causándoles bajas.

A bordo del vapor «Dédalo» ha llegado a Casablanca un batallón de cazadores marroquíes, marchando inmediatamente al frente.

—Ha marchado a Casablanca el general Bruneau, que fué saludado

### Cábilas desmoralizadas

Tánger.—La toma del monte Amergo ha desmoralizado a las cábilas montañesas, disponiéndose nuevamente a someterse al sultán.

### Del frente francés

Fez.—En la región Oeste hay tranquilidad.

Los Ulad Verder, cuya sumisión señaló ayer, rechazaron incursiones enemigas.

El grupo móvil de Huasan salió ayer con dirección a Yebel Adju.

En el centro se apaciguan los ánimos.

En la región de Taza hay tranquilidad.

### Ligero accidente

Lisboa.—En un accidente de auto resultó herido ligeramente el presidente del Consejo.

### Ciclón

Berlín.—Un gran ciclón ha causado esta mañana grandes destrozos en las costas alemanas y holandesas, resultando numerosos heridos.

### Briand visita al rey de Inglaterra

Londres.—Briand estuvo esta mañana visitando al rey de Inglaterra, antes de comenzar a mediodía sus conversaciones con el secretario de Estado, Chamberlain, respecto al Pacto de Seguridad.

El principal objeto de la entrevista de ambos ministros de Estado es discutir el texto de la contestación francesa a la nota alemana de 20 de Junio, que es contestación al memorándum aliado.

Briand ha traído a Londres el esqueleto del futuro Pacto.

### Espanoles y franceses

Chafarinas.—El comandante y oficialidad de esta plaza han sido obsequiados hoy con un espléndido banquete por el comandante de la escuadrilla francesa fondeada en la bahía.

El acto se celebró a bordo del torpedero «Tamaras», artísticamente adornado con banderas españolas y francesas.

Pronunciaron brindis el comandante de la escuadrilla y el coronel Fuentes, expresándose en términos de gran cordialidad.

Los torpederos marcharon con rumbo a Alhucemas, y el transporte a Orán.

### Conferencias

Londres.—Durante todo el día han conferenciado extensamente Briand y Chamberlain.

Las entrevistas han sido cordialísimas.

### Huelga

Túnez.—Se han declarado en huelga los obreros del muelle.

### Ceremonia conmemorativa

Berlín.—En el Reichstag se ha celebrado con gran solemnidad la ceremonia conmemorativa de la proclamación de la Constitución de Weimar.

### El director general de Horticultura de los Estados Unidos

Almería.—Esta tarde ha llegado en auto el director general de Horticultura de los Estados Unidos, señor Marlach, acompañado del secretario de la Unión Nacional de la Exportación Agrícola, señor García Guizar.

Marcharon a recibirle a Murcia el representante de la Cámara Agrícola, ingenieros agrónomos de la provincia y numerosas personas.

En el pueblo de Andas visitó los parrales propiedad del ex diputado don Manuel Jiménez y otras fincas.

En Vera se le obsequió con un banquete.

### La vuelta a Europa en tres días

París.—El capitán Arrachard, que en compañía del teniente mecánico Carol salió de Villacoublay, se propone dar la vuelta a Europa en tres días. La etapa primera debe conducirlo hasta Constantinopla, 2.300 kilómetros. Después de hacer escala en Belgrado, Arrachard viajará hasta Moscú, etapa de 1.950 kilómetros, y luego regresará directamente a París, habiendo cubierto un total de 7.350 kilómetros.

### Los mineros ingleses

Londres.—El jefe minero pronunció un discurso ante los mineros del condado de Devonshire, diciendo que la lucha no ha terminado todavía. Contó cómo Baldwin dijo: «Esta vez nos habrán ganado, pero otra vez estaremos prontos».

Churchill dijo a Cook: «Siempre me alegro de que los mineros no se rindan, porque eso es lo que necesitamos para una revolución».

Cook respondió que no se rendirían para nada la revolución, no quieren destruirse uno a uno, y que a eso vienen a parar las revoluciones.

La caída del Gobierno dice que será segura cuando los mineros estén realmente unidos. El Gobierno, que tiene la mayoría parlamentaria mayor que se ha registrado en los tiempos modernos, no puede tener resistencia al rodillo de los mineros que es la unión de los trabajadores.

El mayor honor que me ha agregado el jefe minero—según los diarios de la prensa—es haber sido nombrado ministro de Industria. Esto prueba que los mineros en la llaga, cosa que toda conciencia.

Si yo tuviera medios y capacidad, abogarí por la rebelión. No nos daremos por satisfechos hasta que nuestra industria no sea arrancada de los que se arruina.

Al referirse a la propuesta de Cook, Cook ha dicho que los mineros no necesitan para las investigaciones.

Advierto a mi amigo Briand que termina Cook—que lo que hace ocho días podemos haberlo hecho».

### Muebles

VICENTE BENA  
Fábrica y exportación  
C.ª Real de Madrid  
Almacén:  
Frente a teatro

### Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

MADRID:  
Kiosco de «El Día»  
Calle de Alcalá (frente a las Calatravas)

BARCELONA:  
Kiosco Carmona, (frente calle Carmona)  
Kiosco Antiguo Borneo  
Rambal Ganeles (frente al hotel Continente)  
Kiosco El Dorado, plaza Cataluña (frente al Hotel El Dorado)  
Kiosco Tallers, (frente calle Tallers)  
Kiosco Nuevo, Rambla, (frente al Liceo)  
Kiosco Parísien, (frente los jardines Marqués de Comillas)

ALICANTE:  
Plaza Isabel II (frente a la plaza)

ZARAGOZA:  
Kiosco de «El Nuevo» (paseo de la Independencia)

DR. R. CLÍNICA